
На сайте www.obninsk.name
Читайте нас на сайте pressaobninsk.ru и obninsk.name,  
а также в социальных сетях: vk.com/obninsk и t.me/Evgeniy_Serkin

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 4 марта
днём 0
ночью -2

Вс 5 марта
днём -1
ночью -3

Пн 6 марта 
днём -1
ночью -5

Вт 7 марта
днём 0
ночью -7

Ср 8 марта
днём +3
ночью -4

Чт 9 марта
днём +2
ночью -1

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 74,8  Купить 79,5
 Продать 75,2  Продать 80,1

Дорогая Дорогая 
моя моя 
дорогадорога

Стр. 8 Стр. 4-5

В Обнинске В Обнинске 
торжественно торжественно 
открыли Год открыли Год 
педагога педагога 
и наставникаи наставника

НЕДЕЛЯ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Обнинские Обнинские 
погорельцы погорельцы 
год не могут год не могут 
дождаться дождаться 
ремонтаремонта

Стр. 2

ОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Кто стучится Кто стучится 
в дом ко мне?в дом ко мне?

СТОИТ ЛИ ДОВЕРЯТЬ ОБЕЩАНИЯМ 
НЕИЗВЕСТНОЙ УПРАВЛЯЮЩЕЙ КОМПАНИИ?

Стр. 14-15

Стр. 12-13
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КТО ВИНОВАТ: УПРАВЛЯЮЩАЯ КТО ВИНОВАТ: УПРАВЛЯЮЩАЯ 
КОМПАНИЯ ИЛИ ФОНД КАПРЕМОНТА?КОМПАНИЯ ИЛИ ФОНД КАПРЕМОНТА?

ОБНИНСКИЕ ПОГОРЕЛЬЦЫ ГОД ОБНИНСКИЕ ПОГОРЕЛЬЦЫ ГОД 
НЕ МОГУТ ДОЖДАТЬСЯ РЕМОНТА.НЕ МОГУТ ДОЖДАТЬСЯ РЕМОНТА.

Сожженная в  пожаре 
квартира —  это всегда 
трагедия. Сегодня Об-
нинск много помогает 
жителям разрушенных 
городов, но для сво-
их земляков внимания 
и участия явно не хватило. 
Больше года мыкается 
по съемным квартирам 
семья с  детьми. За год 
коммунальщики и  над-
зирающие за ними орга-
низации так и не смогли 
определиться, кто дол-
жен привести в порядок 
потолок в  пострадав-
шем от огня жилье.

ЗАМЕНА ПЛИТЫ 
ПЕРЕКРЫТИЯ —  ТЕКУЩИЙ 

РЕМОНТ ИЛИ КАПИТАЛЬНЫЙ
Квартира в  доме на про-

спекте Маркса, 49 загорелась 
14 февраля 2022 года от неис-
правного холодильника. В огне 
пострадали плиты перекры-
тия потолка: на кухне —  одна 
плита частично разрушена, 
а на другой —  волосяные тре-
щины. Понятно, что космети-
ческим ремонтом дело тут не 
обойдется, но за год ничего не 
сделать —  это, конечно, верх 
непрофессионализма и без-
различия к судьбе обнинской 
семьи с детьми.

Сами погорельцы рады бы 
заняться покраской стен и за-
меной полов, но делать это 
они права не имеют, посколь-
ку даже ГЖИ признала, что со-
стояние квартиры такое, что 
нарушает нормы технической 
эксплуатации помещения.

Естественно, замена плиты 
перекрытия —  это серьезная 
работа. Кто должен ее оплачи-
вать: фонд капитального ремон-
та или управляющая компания 
из денег на текущий ремонт? 
Спор о том, кто отремонтирует 
плиты перекрытия, длится год!

УК «БЫТ СЕРВИС» 
С ПРЕДПИСАНИЕМ ГЖИ НЕ 

СОГЛАСНА

За год у Евгения, главы се-
мейства, накопился целый 
архив переписки с теми, кто 
должен стоять на защите его 
интересов. Но чиновники 
и коммунальщики пока в еди-
ном порыве активно делают 
только одно: пишут письма.

ГЖИ 11 января 2023  года 
выписала очередное пред-
писание усилить плиты по-
толка. Очередное, потому что 
управляющая компания «Быт- 
Сервис» уже получала предпи-
сания ГЖИ от 23.09.2022 и от 
28.11.2022 года. Однако управ-
ляющая компания «Быт Сер-
вис» пока только препирается 
с проверяющими органами.

— Они говорят, что это ка-
питальный ремонт, —  пояс-
няет глава семейства. —  Куда 
только не писали, все уже 
в курсе! Никаких вообще дви-
жений нет: не дают нам раз-
решение на ремонт. Мы уже 
сами экспертизу оплатили. 
На съемных квартирах сей-
час перебиваемся. Как раз 
14 февраля год был. Вот сей-
час в очередной раз был вы-
нужденный переезд. Уже 
просто устали. Были на при-
еме у Татьяны Леоновой 16-го 
февраля. Но, видно, история 

еще долго не закончится: 
управляющая компания «Быт 
Сервис» оспаривает через 
суд свои предписания. Ди-
ректор там ДЕМЧЕНКО. Я по-
смотрел на сайте, так у них 
вообще закончилась лицен-
зия 11  января 23-го года. 
И мы боимся, что останемся 
вообще без всякого ремонта.

КАЛУЖСКИЙ ФОНД 
КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА 
РЕМОНТИРОВАТЬ ПЛИТЫ 

ПЕРЕКРЫТИЯ НЕ СОБИРАЕТСЯ

Прокуратура отправила 
в Фонд капитального ремонта 
«информацию о необходимо-
сти рассмотреть возможность 
выполнения работ». Как отре-
агировал в фонде капремонта 
на «информацию» —  можно 
предположить.

13 декабря 2022 года Влади-
миру Демченко и. о. директора 
регионального Фонда капи-
тального ремонта А. Н. Федо-
тов сообщил, что ремонт плит 
перекрытия домов не входит 
в перечень выполняемых фон-
дом работ.

— Мы не понимаем, поче-
му все сроки невыполнения 
обязаннос тей АО  «Быт-
сервис» или бездействия 
в отношении нас начинаются 
с августа 2022 года, то есть, 
с момента нашего обраще-

ния в ГЖИ, а не с момента 
пожара? —  удивляется соб-
ственник выгоревшей квар-
тиры. —  Никто не считает 
бездействием еще как ми-
нимум 6 месяцев до обраще-
ния. А об административном 
наказании или  чем-то по-
добном вообще даже никто 
и подумать не может. Может, 
надо было в ГЖИ обратиться 
сразу, чтоб наверняка?

Вот так платишь всем за 
все, а когда оказываешься по-
горельцем, тебе никто ничего 
не должен. И два хозяйству-
ющих субъекта могут спо-
рить хоть до скончания века. 
Неторопливые суды и впол-
не гуманные для чиновников 
сроки ответа на запросы мо-
гут превратить любой ремонт 
в кошмар. И всем плевать, что 
год семья должна платить 
тем же фондам и управляю-
щей компании за их тяжелый 
труд по оформлению отписок 
и судов.

Все это время погорельцы 
кочуют по съемным квартирам, 
их соседи находятся в ситуа-
ции, которая может закончить-
ся трагически. А различные 
инстанции, управляющая ком-
пания и Фонд капитального ре-
монта перебрасываются очень 
важными бумажками.

 Автор Рената БЕЛИЧ
gazeta40@mail.ru
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В ГОРОДЕВ ГОРОДЕ В РЕГИОНЕВ РЕГИОНЕ В СТРАНЕВ СТРАНЕ

Полицейские пресек-
ли 46 административных 
правонарушений, среди 
которых 45 фактов на-
рушения иностранцами 
режима пребывания и 1 
факт незаконного осу-
ществления мигрантом 
трудовой деятельности.

В ТЦ «Экобазар» 
в Обнинске каждые 
выходные с 11:00 до 
19:00 проходит акция 
«Корзинка доброты» 
по сбору гуманитар-
ной помощи для жите-
лей ДНР и ЛНР. Каждый 
желающий может по-
ложить в корзинку 
продукты питания с большим сроком годности, по-
сле чего они будут собраны в посылки и отправлены 
нуждающимся.

8 марта в Обнинске состоится 
еще одно яркое лыжное собы-
тие - Докторские гонки. Призо-
вой фонд - 100 тысяч рублей! 

В Обнинске открыли му-
зей пожарной части. Все, кто 
желает узнать, как боролись 
с огнем в старину, когда по-
явились первые пожарные 
и многое другое, могут схо-
дить на экскурсию в Музей. 
Для этого необходимо со-
брать группу от 10 человек 
и записаться по телефону: 8 
(484 39) 2-34-57.

15 марта в Обнинске прой-
дут публичные слушания по 
проекту планировки и ме-
жевания территории жи-
лой застройки в границах 
26 микрорайона. Речь идет о 
строительстве новых жилых 
домов для переселения жи-
телей двухэтажных брусча-

ток микрорайона «Мирный». Слушания состоятся с 
16:00 до 17:00 в актовом зале обнинской городской 
администрации (кабинет 404, 4-й этаж).

Обнинская шахматист-
ка Анна Голубова (Афона-
сьева)  стала чемпионкой 
ЦФО. Она набрала в со-
ревнованиях по блицу 8,5 
очков из 11 возможных. 
Вдобавок в быстрых шах-
матах Анна завоевала се-
ребряную медаль, а по 
классическим — заняла 4 
место.

За 2022 года в Калужской 
области объем отгруженной 
промышленной продукции 
составил 906 млрд рублей.  
Регион занимает 2 место в 
ЦФО и 7 место по России по 
объему отгруженной про-

дукции «Обрабатывающих производств» на 
душу населения.

К 6 годам лишения сво-
боды в колонии-поселении 
с лишением права управ-
лять транспортными сред-
ствами на срок 2 года 6 
месяцев приговорен быв-
ший депутат Хвастович-
ского района Николай 
Бычков. Экс-депутат в состоянии алкоголь-
ного опьянения сбил молодого парня в селе 
Хвастовичи. В результате полученных травм 
потерпевший скончался на месте.

Стоимость проезда по 
М-3 «Украина» в зависи-
мости от дня недели со-
ставит 200-260 рублей 
при проезде всего участ-
ка протяженностью 70,5 
км. При этом для дер-
жателей транспондеров 
T-pass продолжит дей-

ствовать программа лояльности, которая по-
зволяет экономить до 15%.

Малоярославецкие 
учителя получат льго-
ты на проезд в обще-
ственном транспорте 
до работы и обратно. 
Такое решение приня-
ли депутаты райсобра-
ния. Предприниматели, 
занимающиеся пасса-
жирскими перевозками, получат субсидии 
из бюджета района в счет оплаты проезда 
педагогов.

В июне в Боров-
ском районе стартует 
производство систем 
обработки и кондици-
онирования воздуха. 
Компания «Евроклима 
РУС Продакшн» вышла 
на завершающий этап 
строительства. В каче-

стве сырья задействуют ресурсы местных 
производителей. 

Авиарейсы из Калу-
ги в Минск планирует-
ся запустить уже в мае. 
Выполнять их будет ави-
акомпания «Азимут».

Минпросвещения 
готовит законопро-
ект о защите учителя. 
Принятие этого доку-
мента глава ведом-
ства Сергей Кравцов 
назвал одной из клю-
чевых задач этого 
года.

МЧС России напом-
нило, что с 1 марта 
изменились правила про-
тивопожарного режима в 
РФ. Теперь шашлыки на 
мангалах можно жарить 
всего в пяти метрах от 
дома. Костры же разре-
шили разводить в 15 ме-
трах от жилых домиков.

У каждого третье-
го россиянина нет 
накоплений на «чер-
ный день». О полном 
отсутствии «подуш-
ки безопасности» 
заявили 34,5% граж-
дан. Среди тех, кто 
все же имеет сбере-
жения, 40,5% смо-
гут прожить на эти 
средства лишь ме-

сяц. 10,1% россиян хватит накоплений, что-
бы продержаться квартал, 7,6% — полгода, 
5,2% — год.

В Москве в 2023 году 
могут открыться 10 ма-
газинов белорусско-
го аналога IKEA (Swed 
House). Об этом сооб-
щил глава Союза тор-
говых центров Булат 
Шакиров.

По д а т ь  з а яв ле -
ние на обучение в 
школе можно будет 
через портал «Госус-
луги» и с помощью 
региональных госу-
дарственных инфор-
мационных систем.

Электросамокаты, 
электроскейтборды, 
гироскутеры, сег-
веи, моноколеса и 
подобные средства 
передвижения вне-
сены в ПДД. Макси-
мальная скорость 
для них составляет 
25 км/ч.
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Педагог —  не профес-
с и я,  а   пр и з в а н и е —  
и  многие согласятся 
с  этим утверждением. 
Действительно, чтобы 
быть педагогом, настав-
ником, учителем, одно-
го только профильного 
образования мало. Нуж-
но не просто любить 
свое дело, а буквально 
дышать им, умудряться 
сохранять позитив, идти 
напролом, даже когда 
сложно и невыносимо. 
И  запретить себе ду-
мать об усталости. По-
тому что есть великая 
цель —  сеять разумное, 
доброе и вечное.

ЭТО ВАШ ГОД!

Этот год в России 
объявлен Годом пе-
дагога и наставника. 
Хотя многие шутли-
во говорят, что всего 
год —  чудовищно мало, 
хорошо бы, если бы это 
было десять лет. Ведь педа-
гоги —  люди, которые ра-
ботают не за богатство, 
а за идею. Впрочем, и за 
богатство тоже, правда, 
богатство духовное. Обо-
гащать своих учеников 
и подопечных, развивать 
их, вместе добивать-
ся целей —  это важно. 
И с каждым годом тре-
бования к уровню пре-

подавания, 
соответствия 

стандартам ра-
стут. Работать ста-

новится сложнее, но 
разве наши педагоги 

спасуют? Да никогда!
И знаете, очень хотелось бы, 

чтобы слова благодарности 
педагоги слышали не толь-
ко по особым поводам, а чем 
чаще, тем лучше. Очень хо-
чется, чтобы и труд их опла-
чивался достойно. Чтобы 
профессиональное выгора-
ние, а учителя, кстати, чаще 
остальных ему подвержены, 
никогда не наступало. Хо-
чется, чтобы то самое разум-
ное, доброе и вечное всегда 
давало плоды —  разумные 
и добрые.

Возможно, это утопия. Но 
сегодня мы живем в таком не-
предсказуемом настоящем, 
что как знать, может через де-
сяток лет все качественно из-
менится. В лучшую сторону, 
конечно.

А пока наши педагоги ста-
раются изо всех сил сделать 
детей умнее, добрее, привить 
им важные качества.

— Н аконец-то ваш труд, не-
простой и ответственный вы-
несен на такой уровень. Мы 
много говорим, что нужно за-
ниматься благоустройством, 
ремонтировать дороги, но 
в первую очередь нужно за-
ниматься детьми. Хочу вам 

всем пожелать счастья, здо-
ровья, хороших учеников. 
Спасибо огромное за под-
держку наукограда, форми-
рование его генетического 
кода, развитие наших ребят. 
С началом этого удивитель-
ного года вас! Педагог —  это 
уважаемая профессия и зву-
чит гордо! —  сказала гла-
ва администрации Обнинска 
Татьяна Леонова на торже-
ственном открытии Года пе-
дагога и  наставника в  16 
школе.

БОЛЬШАЯ НАУКА ЗАРОДИЛАСЬ 
В ОБНИНСКЕ

Говорили на мероприятии 
много и о задачах, которые 
ставит перед собой педаго-
гика, о патриотизме, о важ-
ности работы наставника, 
о проектах, которые плани-
руется реализовать и которые 
находятся на этапе реали-
зации. В  промежутках для 
гостей выступали школьни-
ки —  они пели песни, танце-
вали, читали стихи, говорили 
теплые слова.

— Здесь, в  Обнинске, за-
рождалась большая наука, 
и всегда дух этого развития 
поддерживали выдающиеся 
педагоги —  такие как Ста-
нислав Шацкий. Мы гордимся 
своей историей и новыми до-
стижениями в сфере образо-
вания. За последние пять лет 
построены две школы, пять 
детских садов. В  сентябре 
ждем открытие школы N19. 

В Обнинске торжественно В Обнинске торжественно 
открыли Год педагога открыли Год педагога 
и наставникаи наставника
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Главное, что одухотворя-
ет стены этих школ —  это 
слово педагога и наставни-
ка. И ребята, ученики всег-
да благодарно откликаются 
на него, радуя нас достиже-
ниями в  учебе, творчестве 
и спорте, —  обратился к при-
сутствующим глава Обнин-
ского городского Собрания 
Геннадий Артемьев.

А гордиться нам и правда 
есть чем. В 2022 году число 
победителей и призеров Все-
российской олимпиады уве-
личилось более, чем на 12%. 
Также были объявлены пред-
варительные результаты ре-
гионального этапа Олимпиады 
2023  года: 19 победителей 
и 53 призера от Обнинска.

КТО ОНИ, ЛУЧШИЕ 
УЧИТЕЛЯ ОБНИНСКА?

На торжественном 
открытии Года пе-
дагога и наставника 
также подвели итоги 
конкурса на лучшего 
педагога наукогра-
да. Третье место за-
няла Анна Юрьевна 
Арсентьева, учитель 
английского языка, 
средней школы № 1 
им. Шацкого. Второе 
место —  Татьяна Ми-
хайловна Богачева, 
учитель начальных 
классов, СОШ № 10.
Лучшим учителем 
Обнинска признана 
Елена Владимиров-
на Котова, учитель 
технологии, школа 
№ 17!

ПОДДЕРЖКА БИЗНЕСА

Компания SINTEC Group вы-
шла к  управлению общего 
образования с инициативой 
реализовать два масштабных 
проекта. И здесь поддержка 
бизнеса —  крайне значимый 
вклад в развитие образования 
и безопасность подростков.

Ключевые аспекты со-
трудничес тва —  детская 
безопасность, развитие обра-
зовательной инфраструктуры 
и создание необходимых ус-

ловий для раскрытия творче-
ского и научного потенциала 
учащихся.

В  ближайшее время ком-
пания SINTEC Group учредит 
стипендиальную програм-
му для учащихся школ, пред-
ставляющих родной город на 
образовательных площад-
ках, форумах, Олимпиадах 
и  других мероприятиях ре-
гионального и федерально-
го значения, о чем сообщил 
Дмитрий Самбуров, замести-
тель генерального директора 
SINTEC Group.

Также до конца года будет 
реализован еще один про-
ект —  обеспечение видеона-
блюдения в каждой школе.

— Группа компаний SINTEC 
решила внести свою леп-
ту в наше образование. И мы 
представили на суд учите-
лям два новых проекта. Пер-
вый —  оснащение каждой 
школы и  детского сада си-
стемами видеонаблюдения, 
так как безопасность наших 
детей —  приоритетная за-
дача. Второе проект —  под-
держка талантливых детей, 
принимающих участие в олим-
пиадах. Мы взяли на себя 
вопрос их транспортиров-
ки —  оплачиваем все автобу-
сы, а победителей областных 
и всероссийских олимпиад бу-
дем мотивировать денежными 
премиями, в каком размере —  
пока секрет, —  рассказал 
замгенерального директора 
компании SINTEC Group, де-
путат Обнинского городского 
Собрания Дмитрий Самбуров.

— Мы подписали очень важ-
ное соглашение о стратегиче-
ском партнерстве с компанией 
SINTEC Group. Соглашение на-
правлено на поддержку и раз-
витие системы образования. 
Мы очень рады сотрудниче-
ству и надеемся, что у нас все 
получится, —  добавила вице-
мэр по образованию Татьяна 
Волнистова.

ЧТО ДЕЛАТЬ С НЕХВАТКОЙ 
КАДРОВ?

Нехватка кадров —  про-
блема практически любой 
сферы. Особенно остро это 
чувствуется в медицинской 
и образовательной направ-
ленности. Как выкручиваются 
в Обнинске, рассказала вице-
мэр по образованию Татьяна 
Волнистова.

— Учителей действитель-
но не хватает, особенно вос-
требованы преподаватели 
физики, математики и  ин-
форматики, потому что та 
учительская база, которая на-
коплена, все равно требует 
обновления. С техническими 
специалистами действитель-
но труднее, поэтому мы силь-
но рассчитываем тут на ИАТЭ.

Неплохо себя зарекомендо-
вала программа компенсации 
за поднаем жилья —  удалось 
привлечь специалистов та-
ким образом, плюс, я думаю, 
что возможно стоит обсудить 
некие стипендиальные про-
граммы и для молодых специ-
алистов, чтобы мотивировать 
их руб лем. Также мы актив-
но участвуем во всех про-
граммах, ярмарках вакансий, 
общаемся со студентами, 
даже пытаемся переманить 
из других муниципалитетов, 
рассказывая обо всех преи-
муществах работы в Обнин-
ске, —  поделилась Татьяна 
Валерьевна.

ОСОБЫЙ ГОРОД

Корпоративная Академия 
Росатома много занимается 
образованием не только со-
трудников атомной отрасли, 
но и делает большое количе-
ство программ для студентов, 
школьников и даже для до-
школьников. И Обнинск для 
нее —  особый город.

Почему?
— Росатом —  большая 

и  глобальная корпорация 
и одна из наших стратегиче-
ских задач —  стать лучшими 
в раскрытии кадрового потен-
циала. Это амбициозная зада-

ча, поэтому Росатом много лет 
выстраивает экосистему вза-
имодействия образователь-
ных ступеней разных уровней: 
школа —  вуз —  корпоратив-
ная академия.

В  Росатоме 28 городов 
присутствия и в каждом го-
роде есть атомные классы, 
опорные колледжи, филиа-
лы МИФИ, вузы на которые 
мы опираемся. И есть боль-
шой коллектив наших партне-
ров —  учителей, то есть вас. 
Для учителей Корпоратив-
ной Академией предусмотрен 
большой набор программ, 
в  которых может принять 
участие любой желающий, —  
рассказала гендиректор 
Корпоративной Академии Ро-
сатома Юлия Ужакина.

Для учителей существуют 
не только образовательные 
программы, вместе с проек-
том «Большая перемена» Ро-
сатом сделал первый в России 
акселератор «Миссия: Талан-
ты» (https://rosatomtalents.
team/), целью которого явля-
ется помощь учителям в дора-
ботке и реализации значимых 
проектов.

— Обнинск для Росатома —  
особенный город. Поэтому мы, 
конечно, готовы делать специ-
альные проекты для города 
науки и один из самых пер-
вых —  открытие инженерного 
класса в школе № 19 —  под-
черкнула Юлия Ужакина.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА РЕКОМЕНДУЕТ 
ПОДПИСАТЬСЯ НА КАНАЛ ОБНИНСКОГО 
МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА

— Активно работает 
Молодежный парламент 
Обнинска —  актив школь-
ников, в том числе и в во-
просе медиа- публикации 
различных новостей из 
школьной жизни. Был соз-
дан канал Ш.О.К., и вместе 
с куратором и координато-
ром этого проекта, сотруд-
ником ИД «Мак- Медиа» 
Евгением Жабчиком, 
школьники работают над 
созданием контента, учатся 
применять медиатехноло-

гии. У Евгения Дмитриевича 
здорово получается рабо-
тать вместе с детьми и на-
ходить общий язык.

Еще мы предложили 
школьникам раз в месяц 
публиковать в канале эссе 
о любимом педагоге. Ду-
маю, это увеличит количе-
ство подписчиков —  я уже 
подписана, и, уверена, пе-
дагоги тоже присоединят-
ся, —  сказала вице-мэр 
по образованию Татьяна 
Волнистова.

МЕЖДУ ПРОЧИМ
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27  февраля г уберна-
тор Владислав Шапша 
в режиме видеоконфе-
ренции провел засе-
дание регионального 
правительства.
Участие в работе приня-
ли председатель коми-
тета Совета Федерации 
Федерального Собрания 
Российской Федерации 
по бюджету и финансо-
вым рынкам Анатолий 
Артамонов, председа-
тель Законодательно-
го собрания Геннадий 
Новосельцев и главный 
федеральный инспек-
тор по Калужской обла-
сти Игорь Князев.

ВАЖНЫЙ ГОД

Один из вопросов повест-
ки был посвящен проведе-
нию в регионе мероприятий 
Года педагога и наставника, 
объявленного в России Ука-
зом Президента РФ Владими-
ра ПУТИНА.

Предваряя обсуждение, 
Владислав Шапша акценти-
ровал внимание на том, что 
в  нашем регионе работа-
ют свыше 16 тысяч педаго-
гов и при поддержке главы 
государства, Правительства 
страны, Министерства про-
свещения РФ многое дела-
ется для улучшения их труда: 
«Строятся детские сады, шко-
лы. Более качественным ста-
ло техническое оснащение 
учебного процесса. Введены 
различные меры поддержки, 
мотивации педагогов и на-
ставников. Важно сохранять 
и  поднимать престиж про-
фессии, привлекать в отрасль 
молодых специалистов, укре-
плять преемственность».

Министр образования и на-
уки области Александр Ани-
кеев отметил, что в 2023 году 
отмечается 200-летний юби-
лей К. Д. Ушинского, идеи 
которого легли в основу рос-
сийской национальной шко-
лы образования. Именно он 
стал разработчиком первых 
учебных пособий для обуче-
ния родному языку.

Министр сообщил, что 
в рамках Года педагога и на-
ставника в нашем регионе 
организовано издание мето-
дических и информационных 
материалов для педагогов, 
запланировано проведе-
ние профессиональных кон-
курсов и  мастер- классов, 
мероприятия по развитию 
наставничества, поддержке 
молодых педагогов и многое 
другое.

КРУПНЫЕ ПРОЕКТЫ

Три крупнейших издатель-
ских проекта: книга «Сло-
во о наставнике» —  сборник 
эссе молодых педагогов, 
электронный сборник луч-
ших воспитательных практик 
«Классные методики» и кни-
га «Уроки жизни: учителя 
Калужской области —  участ-
ники Великой Отечественной 
вой ны».

«Важно учитывать, что 
сейчас педагоги активно ис-
пользуют в обучении цифро-
вые ресурсы и социальные 
сети. Формируется целое 
направление педагогиче-
ской науки —  медиапедаго-
гика», —  отметил Александр 
Аникеев. Учителя записыва-
ют образовательные видео, 
создают инфографику, фор-
мируют профессиональные 
сообщества в  социальных 
сетях. В этой связи заплани-
рован целый ряд интернет- 
проектов, в которых примут 
участие калужские учителя.

Галина Баранова —  препо-
даватель графического дизай-
на Калужского технического 
колледжа —  вошла в  Совет 
учителей- блогеров при Мини-
стерстве просвещения России. 
В начале года на телекана-
ле Россия 1 был показан фи-
нал телеконкурса «Классная 
тема!», в котором приняла уча-
стие учитель химии калужской 
школы №  5 Наталия Тара-
канова. Эти и другие актив-
ные педагоги будут лидерами 
и вдохновителями многих со-
бытий Года педагога и настав-
ника в нашем регионе.

Калужские педагоги актив-
но проявляют себя во Всерос-
сийской просветительской 
акции «Учитель —  учителю», 
организованной Российским 
обществом «Знание». В Ка-
луге, в торговом комплексе 
«21 век» при участии Совета 
молодых педагогов области 
и  Управления молодежной 
политики региона была от-
крыта фотовыставка, героя-
ми которой стали 28 молодых 
учителей. Планируется ре-
ализовать много интернет- 
проектов в социальных сетях: 
прямые эфиры с  педагога-
ми и руководителями обра-
зовательных организаций, 
подкаст «Открытый диалог», 
флешмобы, видеогалереи, 
открытые уроки, видеодайд-
жест главных событий года, 
опрос «Человек года в  си-
стеме образования Калуж-
ской области 2023» и другие.

НОВЫЕ КОНКУРСЫ

В этом году будет измене-
на структура областных кон-
курсов профессионального 
мастерства педагогов. Поми-
мо существующих —  «Учи-
тель года» и  «Воспитатель 
года» —  появится новый кон-
курс «Директор года Калуж-
ской области».

Особое внимание плани-
руется уделять поддержке 
наставничества. Калужский 
государственный институт 
развития образования в рам-
ках национального проек-
та «Образование» открыл 
Центр непрерывного повыше-

ния педагогического мастер-
ства, где для наставников 
проводятся обучающие се-
минары и курсы повышения 
квалификации. Повышению 
качества этой работы будет 
способствовать региональ-
ный конкурс «Моя методиче-
ская коллекция». Он станет 
точкой сбора самых креатив-
ных идей педагогов.

Сохранятся меры социаль-
ной поддержки педагогов. 
В настоящее время в обла-
сти действует пять крупных 
региональных мер поддерж-
ки учителей. Это ежегодные 
выплаты молодым специали-
стам (от 10 до 60 тысяч руб-
лей), которые выплачиваются 
в первые три года и зависят 
от места работы (город, село, 
городское поселение). Еже-
годные выплаты молодым 
специалистам- педагогам 
в  течение первых трех лет 
работы (от  20 до 50  ты-
сяч руб лей). Помощь мо-
лодым педагогам до 35 лет 
в  выплате первоначально-
го взноса ипотеки (400 тыс. 
руб лей). Выплата в  разме-
ре 1 млн. руб лей участникам 
программы «Земский учи-
тель». Многие районы ока-
зывают учителям помощь 
в найме жилья. Установлена 
выплата ежемесячной сти-
пендии в  размере 23  тыс. 
руб лей молодым учите-
лям, приезжающим из дру-
гих регионов. Продолжают 
действовать ежемесячные 
федеральные выплаты в раз-
мере 5 тыс. руб лей классным 
руководителям в школе и ку-

раторам групп в колледжах 
и техникумах.

В этом учебном году в шко-
лах области создано 40 
психолого- педагогических 
классов, задача которых —  
профориен т ац ия и   по -
мощь в подготовке будущих 
педагогов.

НОВЫЕ ОБЪЕКТЫ

В  Год педагога и  настав-
ника в   нашем регионе 
появятся новые объекты об-
разования —  начнут рабо-
ту современный кампус КФ 
МГТУ им. Н. Э. Баумана и Фе-
деральный технопарк сред-
него профессионального 
образования, а  также три 
новых школы —  в Калуге на 
улице Ермоловской, в  Об-
нинске в микрорайоне «За-
овражье» и в селе Лопатино 
Тарусского района. В 19 шко-
лах пройдут капитальные ре-
монты. Минобрнауки области 
будет организован обучаю-
щий тренинг для руководите-
лей школ с участием ведущих 
директоров школ России 
и крупных специалистов по 
оформлению образователь-
ных локаций.

Подводя итог, Владислав 
Шапша назвал данное на-
правление работы очень важ-
ным и выразил уверенность, 
что задачи, озвученные ми-
нистром, будут обязательно 
исполнены.

Анатолий Артамонов, под-
черкивая активную работу 
органов власти федерального 
уровня, в чьих планах —  уве-
личение объемов средств на 
капитальные ремонты и ре-
конструкцию школ, затронул 
тему создания профильных 
классов по договоренности 
с  ведущими вузами. Такое 
взаимодействие уже органи-
зовано во многих регионах, 
в  том числе в Москве: «От-
учившись в  этих классах 
4–5 лет, ребята имеют преи-
мущества при поступлении. 
Я со своей стороны могу ока-
зать содействие», —  заметил 
Анатолий Артамонов.

В поддержку идеи Владис-
лав Шапша заметил, что под-
писание ряда соглашений, 
в  том числе с московскими 
университетами, заплани-
ровано уже на текущий год. 
«Это позволит нашим ребя-
там учиться в  таких преду-
ниверситариях и готовиться 
к  поступлению в  ведущие 
образовательные учрежде-
ния федерального уровня для 
того, чтобы потом вернуть-
ся в Калужскую область», —  
сказал губернатор.

РЕГИОН

В Год педагога и наставника Калужская область В Год педагога и наставника Калужская область 
планирует укрепить престиж профессии планирует укрепить престиж профессии 
и открыть современные объекты образованияи открыть современные объекты образования
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О ВАЖНОМ

ЦЕЛИ

В ЗАКСОБРАНИИ

16 февраля состоялось 
первое в этом году за-
седание сессии Зако-
нодательного собрания 
облас ти.  Под держка 
участников СВО, кон-
троль капремонта школ 
и качества питания уча-
щихся —  это основные 
приоритеты, которые 
обозначил депутатам 
председатель област-
ного парламента Генна-
дий НОВОСЕЛЬЦЕВ.

ОТРЕМОНТИРУЮТ 18 ШКОЛ 
ОБЛАСТИ

— По инициативе партии 
«Единая Россия» продолжа-
ется программа капитального 
ремонта школ. В Калужской 
области в  этом году будет 
отремонтировано 18 школ. 
Капремонт должен быть за-
вершен к 1 сентября, поэтому 
прошу депутатов подклю-
читься к этой работе, оказать 
необходимую поддержку, ор-
ганизовать контроль. Необ-

ходимо провести эту работу 
качественно и в срок, —  от-
метил Геннадий Новосельцев, 
открывая заседание.

Напомним, что на эти цели 
из областного и федерально-
го бюджетов выделяется бо-
лее 500 миллионов руб лей.

КОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА 
ШКОЛЬНОГО ПИТАНИЯ БУДЕТ 

ПРОВОДИТЬСЯ ПОСТОЯННО

— Продолжает свою дея-
тельность рабочая группа при 
фракции «Единая Россия» 
по контролю за качеством 
школьного питания. По всей 
области сейчас идут прове-
рочные мероприятия. В бли-
жайшее время мы встретимся 
с министерством образова-
ния, обозначим «узкие» ме-
ста. Такие есть, в основном, 
в областном центре. В райо-
нах, в Обнинске работа по-
ставлена на более высоком 
уровне. Есть чему у них по-
учиться. Будем давать свои 
предложения. Губернатор 
ждет их от нас, —  сказал Ген-

надий Новосельцев, обраща-
ясь к депутатам.

СПИКЕР ПАРЛАМЕНТА 
ПОБЛАГОДАРИЛ ДЕПУТАТОВ ЗА 
ПОДДЕРЖКУ УЧАСТНИКОВ СВО

— Хочу поблагодарить де-
путатов всех фракций, кто 
участвовал в сборе средств. 
Недавно два квадрокопте-

ра мы доставили в зону спе-
циальной военной операции 
нашему коллеге Дмитрию 
Афанасьеву. Надежда Ефре-
мова их туда отвезла. Толь-
ко что получили очередной 
автомобиль для нужд участ-
ников СВО. Его передала 
Наталья Терехова, Сослан 
Такаев отремонтировал, ос-
настил машину всем необ-
ходимым. Сегодня ее успели 

отдать бойцу, который уез-
жал на передовую. Работу 
эту продолжим. Предлагаю 
установить сумму, которую 
депутаты будут ежемесяч-
но отчислять на покупку ма-
шин. Мы их будем стабильно 
отправлять на фронт. Это 
сейчас самая актуальная 
позиция по заявкам воен-
нослужащих, —  подчеркнул 
председатель парламента.

Главное в работе депутатовГлавное в работе депутатов

На прошлой неделе пред-
седатель Законодатель-
ного собрания облас т и 
Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ вме-
сте с губернатором области 
Владиславом ШАПШОЙ при-
сутствовал на историческом 
событии —  Послании Пре-
зидента России Владимира 
ПУТИНА Федеральному Со-
бранию РФ. Он рассказал об 
этом событии.

— Уверен, что ответы на 
многие вопросы жители стра-
ны, в том числе и наших новых 
регионов, получили. Прези-
дент дал четко понять, что 
у России хватит сил преодо-
леть любые вызовы. Будут пла-
номерно и последовательно 
решаться задачи в зоне прове-
дения военной спецоперации. 
Мы не отступим. Была озву-
чена цифра 150 миллиардов 
долларов. Это те средства, ко-
торые Запад уже потратил на 
вой ну с нами. Однако проект 
«АНТИРОССИЯ» не пройдет. 
При поставках дальнобойных 
вооружений мы будем отодви-
гать границу дальше, на поле 
боя Россию не победить. Ду-
маю, что западной коалиции 
нужно учить уроки истории, 
чтобы, наконец, это понять, —  

продолжил спикер.
По словам Геннадия Ново-

сельцева, сейчас необходи-
мо сделать все для Победы. 
В первую очередь развивать 
собственную экономику.

— Президент обратил-
ся к отечественному бизне-
су —  вкладывать инвестиции 
в  Россию, а  не в  зарубеж-
ные страны, которые попро-
сту занялись грабежом. Будет 
модернизирован оборонно- 
промышленный комплекс. 
Планируется запустить и про-
должить целый ряд про-
грамм —  по строительству 
льготного арендного жилья 
для работников ОПК, промыш-
ленной ипотеке, по решению 
жилищного вопроса для мо-
лодых научных сотрудников. 
За пять лет предстоит под-
готовить порядка миллиона 
специалистов рабочих специ-
альностей, перестроить си-
стему высшего образования. 
Законодателям в связи с этим 
предстоит принять множество 
решений, —  поделился пред-
седатель парламента.

— Главное, что это будет 
происходить не в ущерб соци-
альной поддержке граждан. 
Экономика страны выдержала 
санкционные удары и может 

себе это позволить. Продол-
жится бесплатная догазифи-
кация, она распространится 
и на социальные учреждения. 
В регионе наработана хоро-
шая практика использования 
инфраструктурных кредитов. 
Предполагается за счет этих 
средств обновить, в том чис-
ле, общественный транспорт. 
Опыт Обнинска показал пре-
имущества такого подхода. 
Продолжится капремонт школ. 
В нашем регионе в этом году 
18 таких объектов, и депута-
там уже дано поручение ве-
сти постоянный контроль за 
ходом работ. Регионы смогут 
получить средства, зарезер-
вированные на выполнение 
национальных проектов до 
2024 года, через беспроцент-
ные кредиты. Это тоже огром-
ный ресурс, —  дополнил он.

Отмечалось, что для под-
держки участников спец-
операции и  их семей будет 
создан специальный государ-
ственный фонд с отделениями 
в каждом регионе.

— Мы со своей стороны 
продолжим адресную под-
держку семей участников 
спецоперации —  заверил Ген-
надий Новосельцев.

 ► Кира МИРОНОВА

У РОССИИ ХВАТИТ СИЛ ПРЕОДОЛЕТЬ ЛЮБЫЕ ВЫЗОВЫ
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М и н и м а л ь н а я  с т о и -
мость проезда по 70‑ки-
лометровому участку 
М3 «Украина» взле -
тела до 200  руб лей. 
Это в будние дни, в вы-
ходные водителям при-
дется выкладывать 260 
кровно заработанных 
руб ликов для того, что-
бы проехать по дороге, 
построенной на феде-
ральные деньги, то есть 
на средства бюджета.

МЫСЛИ С ПАССАЖИРСКОГО 
КРЕСЛА

Добраться от Калуги до Об-
нинска можно и на электрич-
ке. Билет на электропоезд 
стоит 207 руб лей, кассиру на 
платке нужно отдать 200. Та-
ким образом, цены практиче-
ски сравнялись. По железной 
дороге путь длится полтора 
часа, на машине чуть больше 
часа. Разница есть, однако 
тут имеются нюансы. Вероят-
ность попадания в пробку на 
автодороге гораздо больше, 
нежели возможность встать 
на путях из-за  какого- нибудь 
ЧП. А  если вспомнить поч-
ти ежедневные сводки о ДТП 
на дорогах, то выбор меж-
ду электричкой и автомоби-
лем становится все более 
сложным.

Дорога М3 «Украина» как 
федеральная трасса от Мо-
сквы через Калугу, Брянск до 
границы с Украиной заплани-
рована была еще в 1934 году. 
Понадобилось целых 42 года, 
чтобы пройти путь от задум-
ки до открытия движения по 
этой федеральной трассе. За 
эти годы на ее пути успели 
построить и заселить целый 
город —  Обнинск.

В советское время о плат-
ных автодорогах мы с удив-
лением узнавали лишь из 
некоторых западных худо-
жественных фильмов. Мысль 
о  том, что для проезда по 
автодороге нужно опустить 
в автомат монетку была из 
серии «вот он, загниваю-
щий Запад». Времена стре-
мительно менялись, и слово 
«платка» стало для всех 
привычным. Однако возни-
кает вопрос: если дорога 
строилась на советские го-
сударственные деньги, за 
налоги советского человека, 
то почему сейчас мы должны 
платить?

Здесь необходимо пояс-
нить. В России существуют 
две организации с похожи-
ми названиями: «Автодор» 
и  «Росавтодор». Первая —  
«Автодор» —  это госком-
пания, зарегистрированная 

в  2009  году. Ей переданы 
в управление ряд автодорог, 
в  том числе М3 «Украина». 
Компания была создана для 
ремонта, строительства, ре-
конструкции и эксплуатации 
федеральных трасс на усло-
виях ГЧП (государственно- 
частного партнерства), то 
есть на условиях вложения 
частного капитала и феде-
ральных денег. Доля внебюд-
жетного финансирования 
колеблется в районе 35%.

«Росавтодор», так по не-
знанию сокращают название 
федерального агентства, на-
ходится в ведении Минтранса 
РФ. К платным участкам дорог 
оно не имеет никакого отно-
шения. То есть, тезис: «стро-
или за госденьги —  почему 
платим» не верен. «Автодор» 
выделяет платные участ-
ки только после реконструк-
ции или строительства трасс 
(с использованием частно-
го капитала), поэтому брать 
деньги за проезд может по 
определению.

С другой стороны, хорошо, 
отремонтировали дорогу, 
стало комфортно ехать, мож-
но и заплатить. А как быть, 
если платка не соответству-
ет названию? Если по ночам 
она не освещена, если каче-
ство дорожного полотна не 
везде идеально, если ее ба-
нально забывают почистить 
в непогоду?

В  принципе, «Автодор» 
можно сравнить с  комму-
нальными организациями. 
С  той лишь разницей, что 
если в квартире отключили 
свет, счетчик стоит на месте 
и мы не платим, а вот если 
свет погас на трассе ночью, 
то единственно что мож-
но —  поднять голову вверх 
и  высказывать претензии 
в сторону луны.

Платные участки дело мо-

жет быть и  хо-
рошее, однако 
л о г и ч н о  у ж е 
вне дрить ме-
х а н и з м ы  о т -
ветс твеннос ти 
«Автодора» за 
некачественно ока-
занные услуги.

РАСШИРЯЛИ, РАСШИРЯЛИ, ДА 
НЕВЫРАСШИРИЛИ

Реконструкция участ-
ка киевского шоссе про-
ходящего по территории 
Калужской области 
началась еще в про-
шлом десятилетии. 
В мае 2016, подводя 
промежуточные итоги 
реконструкции участ-
ков автомобильной до-
роги М-3 «Украина» со 
124 по 173 километры 
и со 173 по 194 километры, 
которые расположены на тер-
ритории Малоярославецкого, 
Дзержинского и  Бабынин-
ского районов, представи-
тели «Автодора» уверяли, 
что работы идут с  опере-
жением графика. Действи-
тельно, участки были сданы 
в эксплуатацию, и компания 
продолжила реконструкцию 
локальными участками.

Однако  что-то пошло не 
так. «Автодор» споткнул-
ся на куске трассы с 65 по 
124 километр. По плану, ра-
боты здесь должны были на-
чаться в 2018 и закончиться 
в 2021 году. Потом старт ре-
конструкции отодвинули на 
2020 год.

Время шло, трафик увели-
чивался, особенно в  райо-
не Обнинска. Пробки на этом 
промежутке стали уже со-
всем неприличными. Ситу-
ацию вынужден был тогда 
комментировать губернатор 
области.

— Пробки на трассе М-3 
в районе Обнинска и Бала-
баново создают проблемы 
для многих проезжающих 
по этому участку, особые 
неудобства испытывают 

жители этих 
г о р о д о в . 
Э т о т  в о -
прос надо 

р е ш а т ь ,  —  
заяви л тог-

да Владис лав 
Шапша.

Участок трассы от 
границы с Московской об-
ластью до пересечения 

с  дорогой Малояросла-
вец —  Ерденево стал 

занозой как для ав-
томобилис тов, так 
и для представителей 
власти.

Несмотря на бодрые 
рапорты, дела у «Авто-

дора» в эти годы были 
не совсем безоблачны. 

Провал сроков сдачи участ-
ков ЦКАД в  Москве привел 
к смене руководства. В февра-
ле 2019 года компанию поки-
нул председатель правления 
Сергей Кельбах, его место за-
нял Вячеслав Петушенко —  
первый зам Кельбаха. Похоже 
смена фигур не изменила си-
туацию на «шахматной до-
ске» в партии под названием 
«Реконструкция авторасс».

В  те годы у  «Автодо-
ра» было несколько дол-
гостроев. Помимо ЦКАД 
и  М3 «Украина», компа-
ния провалила все сроки 
строительства трассы М11 
«Москва- Санкт- Петербург».

И вот наконец, в марте про-
шлого, 2022 года, пришла до-
брая весть: правительство РФ 
поддержало проект рекон-
струкции трассы на участке 
от деревни Чулково в Мало-
ярославецком районе до по-
селка Киевский.

— Решение о реконструк-
ции дороги М-3 «Украина» 
на территории Калужской 
области на участке с 65-го 
по 124-й километр на феде-
ральном уровне принято! —  
заявил 23 марта губернатор 
Владислав Шапша.

На это дело из федераль-
ного бюджета планируется 
выделить 27  млрд. руб лей. 
Сразу вспомнилось ГЧП, по-
тому что о вложении частного 
капитала в эту реконструк-
цию нигде не сообщается. 
Бюджетные средства да-
дут не сразу все, а поэтап-
но. До конца нынешнего года 
«Автодор» получит лишь 
500 млн.

Платным же этот участок 
М3 Украина должен стать 
в 2026 году. Все работы по 
расширению и реконструк-
ции дороги должны быть 
завершены до окончания 
2025 года.

Таким образом, пробки, 
особенно в районе Обнинска 
и Балабаново, могли бы уйти 
в прошлое через два с поло-
виной года. Но мы же ищем 
легких путей. На днях стало 
известно, что Правительство 
РФ отказывается от строи-
тельства ряда автомагистра-
лей до 2027  года. Об этом 
сообщил «Коммерсантъ». 
Работы по устранению «уз-
ких мест» на магистралях 
«Автодора» в столичном ре-
гионе из документа вовсе 
исключили. Коррективы вне-
сены с  учетом сокращения 
бюджета. Речь идет и о ре-
конструкции автодороги М3 
«Украина».

Вот тебе бабушка и  но-
вая дорога… Спиленные по 
обочинам трассы деревья, 
похоже, останутся пока един-
ственным подтверждением 
благих намерений.
 ► Владимир АНДРЕЕВ.

Дорогая моя дорогаДорогая моя дорога
НУ И НУ



www.pressaobninsk.ru 2 марТа 2023, ЧЕТВЕрг / № 7 (868)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 9

ДОСТИЖЕНИЕ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

В Обнинске прошел праздник «Спортивное 
созвездие». На нем награждали лучших спор-
тсменов города. Главный тренер ФК «Квант» 
Олег Морозов впервые в истории калужского 
спорта стал обладателем тренерской лицензии 
«А» УЕФА. Она позволяет ему работать не толь-
ко в России, но и во всех странах Европы, Ближ-
него востока и Азии. Его поздравили со сцены. 
Олег Морозов —  уникальный тренер. Он одно-
временно работает в СШОР «Квант», занима-
ясь с детьми 2012-го, 2015-го годов, и является 
главным тренером футбольного клуба «Квант», 
выступающего во второй профессиональной 
лиге Российского футбола.

— Я считаю, что мы единственный клуб в Рос-
сии, который играет на профессиональном уров-
не, не являясь профессиональной командой. 
99% ребят —  воспитанники школы. Кого мы 
вырастим, те у нас и играют. И мы вообще их 
не разделяем, считаем, что у нас едины школа 
и команда. Мы достойно представляем Обнинск 
в российском футболе, —  отметил Олег Морозов.

А  будущим спортсменам он пожелал не 
останавливаться на достигнутых результатах 
и учиться.

— Мне 57 лет, 40 лет профессионально зани-
маюсь футболом и все еще продолжаю учиться!

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР ФУТБОЛЬНОГО КЛУБА «КВАНТ»: 
«40 ЛЕТ ПРОФЕССИОНАЛЬНО ЗАНИМАЮСЬ 
ФУТБОЛОМ И ВСЕ ЕЩЕ ПРОДОЛЖАЮ УЧИТЬСЯ»

А ВСЕ ПОТОМУ ЧТО:

 я как ортопед вижу вза-
имосвязь зуба/зубов со 
всем прикусом;

 я как гнатолог вижу 
влияние прикуса на общее 
здоровье, качество и про-
должительность жизни;

 я как стоматолог с боль-
шим опытом знаю, как это 
реализовать!

10 ПРИЧИН ОБРАТИТЬСЯ 
В СТОМАЛИМ:

 возрастные изменения;
 повышенная стирае-

мость зубов;
  н е к р а с и в ы е  з у б ы 

и улыбка;

 желание изменить цвет 
зубов, форму, внешний вид;

 отсутствие зубов;
 нарушение прикуса;
 неправильное положе-

ние зубов/челюсти;
 щелчки в челюсти;
 боли при жевании 

и смыкании зубов;
 некорректное протези-

рование, лечение.
Продолжать можно вечно, 

но главный запрос наших 
пациентов звучит так:

ХОЧУ СИЯЮЩУЮ, ЗДОРОВУЮ 
И ОТКРЫТУЮ, СТАТУСТНУЮ 

УЛЫБКУ!

И  помните, что мы уже 
30  лет создаем голливуд-
ские улыбки и можем решить 
любую проблему с зубами

Хочешь красивую улыбку, 
приходи в Стомалим!
У нас самые выгодные ус-
ловия лечения и протези-

рования зубов!

ГЛАВНЫЙ ВРАЧ КЛИНИКИ СТОМАЛИМ 
БАЛАБИН ВСЕВОЛОД АНАТОЛЬЕВИЧ: 
Ортопедия —  это главная специализация 
современной стоматологии

О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ
Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.

ТЕЛЕФОНЫ ДЛЯ ЗАПИСИ:  
8 (484) 396–89–89; +7 (953) 466–89–89

САЙТ WWW.STOMALIM.RU

ОБО ВСЕМ 



www.pressaobninsk.ru2 марТа 2023, ЧЕТВЕрг / № 7 (868) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА10 СЛОВО ГУБЕРНАТОРА

27  февраля в  ходе за-
седания регионального 
правительства, которое 
в режиме видеоконфе-
ренции провел губерна-
тор Владислав Шапша, 
начальник управления 
молодежной полити-
ки области Михаил Ар-
тамонов доложил об 
основных задачах ре-
ализации молодежной 
политики.

По словам Михаила Артамо-
нова, молодежная политика —  
одна из самых стремительно 
меняющихся отраслей, ко-
торая в постоянном режиме 
должна быть готова ответить 
на вызовы современности. 
В настоящее время внешние 
условия, в которых реализу-
ется молодежная политика, 
значительно усложнились. 
«Сегодня мы работаем с са-
мой тревожной аудиторией —  
триггером этого процесса 
стала пандемия коронавирус-
ной инфекции, которая приве-

ла к сбою привычного образа 
жизни молодых людей. Затем 
резко осложнилась геополи-
тическая обстановка, моло-
дежь оказалась под шквалом 
информационных атак. В этих 
условиях важно разработать 
и  принять дополнительные 
меры, направленные на под-
держку самореализации мо-
лодых людей», —  отметил он.

Среди основных мер —  
поддержка крупнейших во-
л о н т е р с к и х  д в и ж е н и й , 
совершенствование дея-
тельности регионального 
ресурсного центра добро-
вольчества, всесторонняя 
помощь волонтерским орга-
низациям и локальным сооб-
щества, грантовая поддержка 
добровольческих инициатив.

«В приоритете по-прежнему 
останется деятельность реги-
онального штаба всероссий-
ской акции #МЫВМЕСТЕ как 
образцового инструмента 
служения. В акции за послед-
ние годы приняли участие бо-
лее трех тысяч волонтеров, 
оказавших адресную помощь 

более чем 37000 жителям ре-
гиона. В  настоящее время 
штаб —  точка сборки важ-
нейших инициатив, по под-
держке мобилизованных и их 
семей», —  пояснил Михаил 
Артамонов.

Еще одно важное направле-
ние —  поддержка молодеж-
ных организаций и движений. 
Особое внимание было уде-
лено новой организации —  
Российскому движению детей 
и молодежи «Движение пер-
вых». В  регионе созданы 
более ста первичных отделе-
ний в общеобразовательных 
и  профессиональных обра-
зовательных организациях, 
вузах и учреждениях моло-
дежной политики.

По оценке Михаила Арта-
монова, развитию системы 
поддержки молодежных объ-
единений и  инициатив мо-
жет способствовать создание 
молодежных пространств, 
а реконструкция действую-
щих учреждений молодеж-
ной политики, требующих 
трансформации.

Еще одна задача —  под-
готовка кадров для работы 
с  молодежью. В  рамках ис-
полнения Перечня поручений 
Президента РФ Владимира Пу-
тина будет рассмотрен вопрос 
повышения заработной платы 
сотрудников сферы молодеж-
ной политики.

В связи с высокой подвер-
женностью молодых людей 
влиянию негативных факто-
ров продолжится профилак-
тическая работа с молодежью, 
находящейся в «зоне риска». 
Речь идет о  комплексе ме-
роприятий, направленных 
профилактику действий, пред-
с т ав л яющ их опаснос т ь 
для жизни, распростране-
ния идеологии терроризма 
и экстремизма, пропаганды 
суицидального поведения.

«Решение указанных за-
дач, позволит выработать 
новый вектор молодежной 
политики, который приведет 
к единому стандарту в рабо-
те с молодежью. В результа-
те указанные меры должны 
обеспечить достижение од-
ной общей цели —  поддерж-
ки самореализации молодых 
людей в  Калужской обла-
сти», —  резюмировал Миха-
ил Артамонов.

Губернатор Владислав Шап-
ша поручил не принимать ре-

шений без непосредственного 
участия молодых людей. «Без 
ребят не нужно принимать 
решения: чем меньше форма-
лизации в общении, тем боль-
ше пользы для всех. Молодые 
люди активны и готовы уча-
ствовать в общении», —  ска-
зал он.

Подводя итог обсужде-
ния, глава региона отметил: 
«Вы знаете, что в конце про-
шлого года Президент Рос-
сии Владимир Путин провел 
заседание Государственного 
совета по вопросам реали-
зации молодежной полити-
ки в современных условиях. 
Глава государства подчер-
кнул, что это тема является 
стратегически важной. Бук-
вально в течение 10–15 лет 
подрастающему поколению 
предстоит вкладывать силы 
в реализацию целей развития 
страны. Обсуждались разные 
вопросы: образование, тру-
доустройство, кадровый рост, 
поддержка молодых специ-
алистов, семей, людей вер-
нувшихся после окончания 
военной службы, волонтеров. 
Много внимания было уделено 
новым вызовам в сфере моло-
дежной политики. Наши цели 
и задачи должны соответство-
вать вектору работы, заданно-
му Президентом».

Владислав ШАПША: Владислав ШАПША: «Без ребят не нужно «Без ребят не нужно 
принимать решения: чем меньше формализации принимать решения: чем меньше формализации 
в общении, тем больше пользы для всех»в общении, тем больше пользы для всех»
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ИНИЦИАТИВА

ДОПОЛНЕНО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО 
О ПОДДЕРЖКЕ УЧАСТНИКОВ СВО 
И ЛЮДЕЙ, ВОССТАНАВЛИВАЮЩИХ 
ИНФРАСТРУКТУРУ НОВЫХ 
РЕГИОНОВ

На 2023 год продлено действие нор-
мы закона, согласно которой калужа-
нам, поступающим на военную службу 
по контракту в третий армейский до-
бровольческий корпус, выплачивает-
ся по 200 тысяч руб лей.

Внесены изменения и  в  закон 
«Об  установлении дополнительной 
меры социальной поддержки лицам, 
направленным (командированным) на 
территории Донецкой Народной Респу-
блики, Луганской Народной Республики, 
и членам их семей».

— Речь идет о тех, кто принимает уча-
стие в восстановлении объектов инфра-
структуры освобожденных территорий. 
Ранее для них были установлены выпла-
ты в размере 500 тысяч руб лей —  при 
получении легкого увечья, 700 тысяч 
руб лей —  тяжелого увечья, 1 млн. руб-
лей родственникам в  случае гибели 
командированного. Документом уста-
навливается дополнительная выплата 
в размере 500 тысяч руб лей гражданам, 
получившим ранение, которое не под-
падает под категорию легкого или тя-
желого, —  отметил на заседании сессии 
председатель Законодательного собра-
ния Геннадий Новосельцев.

Законодательство также дополнено 
территориями новых регионов —  Запо-
рожской и Херсонской областями.

ПРОИНДЕКСИРОВАНЫ ВЫПЛАТЫ ПРИЕМНЫМ 
РОДИТЕЛЯМ, ОПЕКУНАМ И ПОПЕЧИТЕЛЯМ

Депутаты регионального парламента на 5,5% 
проиндексировали ряд социальных выплат.

Как сообщил на заседании сессии областного 
парламента председатель Законодательного со-
брания Геннадий Новосельцев, после увеличения 
они составят:

 за воспитание приемного ребенка в возрасте 
от 0 до 3 лет —  15 290 руб лей;

 в возрасте от 3 до 18 лет —  14 703 руб ля;
 за воспитание приемного ребенка- инвалида 

(в возрасте от 0 до 3 лет) —  28 028 руб лей;
 за воспитание приемного ребенка- инвалида 

(в возрасте от 3 до 18 лет) —  25 478 руб лей.
Вознаграждение опекуну или попечителю 

составит:
 на каждого ребенка, находящегося под 

опекой —  8 040 руб лей;
 неработающим опекунам на каждого гражда-

нина, признанного судом недееспособным и нахо-
дящегося под опекой —  8 040 руб лей;

 работающим опекунам и опекунам, являю-
щимся пенсионерами, на каждого гражданина, 
находящегося под опекой —  2 413 руб ля.

Размер денежных средств на содержание нахо-
дящихся под опекой детей составит 13 890 руб лей.

Размер ежемесячной компенсационной выпла-
ты опекунам совершеннолетних недееспособных 
граждан составит 2 431 руб ль.

На 5,5 процентов также проиндексированы 
выплаты ветеранам труда, труженикам тыла, ре-
абилитированным лицам, лицам, признанным по-
страдавшими от политических репрессий, расходы 
на оплату жилых помещений и коммунальных ус-
луг специалистам сельской местности и членам 
многодетных семей.

ТРИ ПРОГРАММЫ, В КОТОРЫХ 
НЕОБХОДИМО УЧАСТИЕ ЖИТЕЛЕЙ

На этой неделе в ходе съезда Ассоциации му-
ниципальных образований Калужской области 
председатель парламента Геннадий Новосель-
цев обратил внимание на программы, кото-
рые находятся на контроле партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».

— Прогресс виден по программе поддерж-
ки местных инициатив жителей. В 2017 году 
ее финансирование составляло 26 миллионов 
руб лей, в текущем —  250 миллионов. Она по-
зволяет решать самые насущные проблемы на 
местах, —  отметил Геннадий Новосельцев.

Напомним, что по ней осуществляется стро-
ительство тротуаров и дорог, благоустройство 
воинских захоронений, борьба с борщевиком, 
ремонтируется уличное освещение, детские 
и спортивные площадки. Прием заявок завер-
шился 1 марта.

— Прошу вас оперативно провести торги 
и совместно с жителями отслеживать выполне-
ние работ, —  обратился спикер к участникам 
съезда.

По программе капремонта школ в этом году 
запланировано отремонтировать 16 учебных 
заведений, две школы —  переходящие с про-
шлого года, третья уже сдана в эксплуатацию 
в феврале. На эти цели выделено более 500 
миллионов руб лей.

Председатель отметил, что к 1 сентября рабо-
ты должны быть завершены. За каждой школой 
закреплены депутаты, необходим и родитель-
ский контроль.

Говоря о реализации программы исполне-
ния наказов избирателей, спикер отметил, что 
в 2020 году было собрано более 1500 предло-
жений от жителей. На сегодняшний момент бо-
лее 1000 наказов реализовано. На сайте er40.
ru можно посмотреть динамику в разрезе каж-
дого района.

— Все, что мы обещали людям, должно быть 
выполнено, —  сказал он.

В завершении Геннадий Новосельцев попро-
сил постоянно оказывать на местах помощь мо-
билизованным и членам их семей.

 ► Виктор ГРОМОВ

ДЕТИ

МОТИВАЦИЯ

СОЦИАЛКА

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
Примите самые нежные поздравления с за-

мечательным праздником —  Международ-
ным женским днем!

В первую очередь добрые слова хочется 
сказать матерям, супругам, дочерям, сестрам 
и  всем родным защитников Родины. Ваша 
любовь, стойкость, мужество и молитвы по-
могают солдатам и офицерам преодолевать 
трудности, защищая интересы страны в зоне 
специальной военной операции. Мы гордимся 
их подвигом и желаем, чтобы все вернулись 
домой живыми и невредимыми.

Много женщин сегодня работают в госпи-
талях, осуществляют гуманитарную миссию, 
а также помогают фронту здесь, в Калужской 
области. Низкий вам поклон и самые искрен-
ние слова благодарности.

Очарование, нежность, душевное тепло каж-
дой женщины украшают этот мир, делают его 
добрее, светлее и ярче. Желаем вам и вашим 
близким здоровья, счастья, любви и семейно-
го благополучия.

Геннадий Новосельцев,
председатель Законодательного со-

брания области депутаты регионального 
парламента

Председателя Калуж-
ского регионального 
отделения Российско-
го Союза бывших не-
с о в е р ш е н н о л е т н и х 
узников фашистских 
конц лагерей Вален-
тину Николаевну Фи-
латову знают в  нашем 
регионе многие. Она ак-
тивный участник патри-
отических мероприятий, 
встреч со школьниками, 
ветеранами. Её энергию, 
отзывчивость, добро-
желательность, стрем-
ление помогать людям 
очень ценят коллеги.

Она вместе с  Нико-
лаем Николаевичем 
Востровым пришла на 
прием к  председателю 
Законодательного со-
брания области Генна-
дию Новосельцеву.

— В нашей организа-
ции состоит 3637 чело-
век, каждого стараемся 
держать в  центре вни-

мания. Вместе орга-
низуем мероприятия, 
готовим встречи с моло-
дежью, поздравляем всех 
с праздниками. Первич-
ки у нас есть в каждом 
районе, —  поделилась 
она. —  Стараемся вы-
езжать к памятным ме-
стам, сейчас готовимся 
к проведению Междуна-
родного Дня освобож-
дения узников фашизма. 
Но не всегда нам хвата-
ет средств на эти цели. 
Иногда нужен транспорт. 
Решилась обратиться 
к  Вам за помощью, —  
рассказала Валентина 
Николаевна.

Председатель заверил, 
что необходимая помощь 
будет оказана и дал но-
мер личного мобильного 
телефона, чтобы в случае 
возникновения проблем-
ных вопросов, ветераны 
могли обратиться к нему 
напрямую.

 ► Анна ИЛЬИНА

Геннадий Новосельцев предложил бывшим Геннадий Новосельцев предложил бывшим 
малолетним узникам фашизма обращаться малолетним узникам фашизма обращаться 
к нему за решением проблем напрямуюк нему за решением проблем напрямую
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Кроме того пос т рое -
на передвижная автога-
зозаправочная станция, 
а в планах —  отстроить свою 
собственную стационарную 
заправку.

Но только лишь новых ав-
тобусов —  недостаточно. Не-
обходимо еще и полностью 
пересмотреть схему дви-
жения, проанализировать 
и  рассчитать оптимальное 
количество автобусов на том 
иди ином маршруте, пере-
смотреть план расположения 
остановочных пунктов и мно-
гое другое.

Анализом занимались спе-
циалисты из Высшей школы 
экономики (ВШЭ). Тезисно, как 
презентовал проект Александр 
Рыжков, научный сотрудник 
Института экономики транс-
порта и транспортной полити-
ки НИУ ВШЭ, выглядит так:

 Перейти на автобу-
сы средней и  большой 
вместимости;

 Увеличить норматив пе-
шеходной доступности на пять 
тысяч человек. То есть у еще 
пяти тысяч жителей Обнинска 
в непосредственной близости 
от их домов появятся останов-
ки и общественный транспорт 
(в частности, улица Белкин-
ская, Табулевича, Славского и 
Звездная);

 Проект разрабатывался 
с учетом разных горизонтов 
планирования. Что касается 
маршрутной сети —  основа 

разработана на 2023 год, по-
тому что в конце года исте-
кут существующие контракты 
с  перевозчиками. Помимо 
этого сеть моделировалась 
на 2028 год, и самый дальний 
горизонт —  2041 с учетом на-
личия южного въезда;

 При планировании марш-
рутной сети учитывались гра-
ницы Обнинска;

 Интервал движения 
транспорта составит от 6 до 
12 минут и зависит от заселен-
ности того или иного района.

Несколько месяцев были 
даны обнинцам на подроб-
ное изучение новой маршрут-
ной схемы, внесение своих 
предложений и  так далее. 
Всего в администрацию, как 
сообщила начальник управ-
ления потребительского рын-
ка, транспорта и связи Анна 
Еремина, поступило поряд-
ка сотни обращений. Власти 
благодарят всех горожан за 
активность и обещают, что 
каждое из предложений бу-
дет обсуждено со специ-

алистами. Но важно также 
понимать, что изменения 
в транспортной системе все 
равно будут. Постепенно го-
род полностью перейдет на 
автобусы и откажется от част-
ных перевозчиков.

Цель властей —  сделать 
Обнинск более экологич-
ным и комфортным. И транс-
порт в  осуществлении этих 
целей играет немаловажную 
роль. Некоторые маршрутки 
сегодня дублируют друг дру-
га,  какие-то районы наоборот 
страдают от нехватки транс-
порта. Необходимо все при-
вести в соответствие. Поэтому 
начиная с марта специалисты 
ВШЭ снова возьмутся за про-
ект транспортной системы на-
укограда. Финальное решение 
будет принято осенью этого 
года.

А пока давайте вспомним, 
что предлагается изменить 
в Обнинске специалистами 
ВШЭ. Все пояснения к пред-
ложениям дает Александр 
Рыжков.

КСТАТИ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОСЕТИЛ ОБНИНСКИЙ ПАТП
Губернатор Вла-

дислав Шапша по-
сетил МП «ОПАТП» 
и оценил новые ав-
тобусы. Владислав 
Валерьевич немно-
го побыл в роли пас-
сажира и  отметил, 
что новые автобусы 
достаточно удобны. 
Также ему рассказа-
ли о системе опла-
ты без кондуктора 
и  видеонаблюде-
ния в транспортных 
средствах, показали 
как работает система 
ГЛОНАСС и програм-
ма диспетчеризации, 
позволяющая диспетчерам отслеживать автобусы режи-
ме онлайн, и продемонстрировали передвижную заправку.

Также Владислав Валерьевич протестировал приложение, 
с помощью которого можно отслеживать, где находится ав-
тобус и через сколько он прибудет на нужную остановку.

— Было бы удобно, чтобы локация была привязана к че-
ловеку, то есть, чтобы на карте показывался не весь город, 
а именно тот район, где находится пассажир. Ещё нужен 
сервис, чтобы инвалид мог сообщить, что собирается вос-
пользоваться автобусом напрямую водителю, чтобы тот мог 
помочь ему заехать в автобус, эдакий сервис обратной свя-
зи, —  внёс свои предложения губернатор, и их обещали 
рассмотреть.

Подводя итоги визита, Владислав Шапша подчеркнул, что 
автобусы с системами наблюдения, оплаты и безопасности 
должны быть внедрены на территории всего региона.

В Обнинске продолжается реализация проекта по изменению транс-
портной системы города. Напомним, она стала возможной, благо-
даря поддержке области и инфраструктурному кредиту в миллиард 
с лишним руб лей. На эти деньги были закуплены порядка сотни но-
вых автобусов средней и большой вместительности, абсолютное 
большинство которых ездит на газе.
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ОБЪЕДИНЕНИЕ МАРШРУТОВ: № 2 
(АБЗ) С № 17 И 3 (КГ) С № 18.

— Это очень длинные и до-
рогие маршруты, а сеть нуж-
но запускать в  пределах 
определенных возможно-
стей, поэтому мы стараемся 
удешевить маршруты —  это-
го мы достигаем путем объе-
динения. И само объединение 
не разрывает прежней свя-
зи, до ФЭИ по-прежнему мож-
но доехать без проблем, но 
сам маршрут приобрел клас-
сическую форму диаметра 
«окраина- центр-окраина».

Такая схема более понятна 
пассажиру и не будет зани-
мать больше времени, чтобы 
добраться от одной точки 
в другую.

Дополнительно мы добави-
ли еще один маршрут № 7 —  
он едет в  Заовражье и  на 
улицу Звездная —  эти улицы 
нам указали в  ТЗ, как нуж-
дающиеся в  транспортном 
обслуживании.

ОБЪЕДИНЕНИЕ МАРШРУТОВ 
№ 4 И 9 С № 12 И 13 В «БОЛЬШОЕ 

КОЛЬЦО».

— Город спланирован таким 
образом, что в нем есть не-
сколько больших улиц и про-
спектов. Ленина, Маркса, 
Энгельса и Курчатова. Прове-
дя исследование, мы поняли, 
что данные улицы буквально 
перегружены дублирующи-
ми друг друга маршрутами. 
Однако маршруты № 14 и 15 
остаются полностью без из-
менений, здесь мы пред-
лаг аем заменить 
автобусы на более 
вместительные.

Что даст объедине-
ние № 12 и 13 с № 4 
и  9? Это даст нам 
сильный маршрут 
с  интервалом дви-
жения не более ше-
сти минут и позволит 
больше обслуживать 
район «Экобазара». 
Улицы по факту оста-
ются те же самые, 
просто мы объедини-
ли две версии марш-
рута в одну удобную.

ВВЕСТИ НОВЫЙ МАРШРУТ № 7.
— Это новый маршрут, кото-

рый будет обслуживать улицу 
Звездная, на которой прожи-
вают 2 700 человек и оста-
новки у  них находятся вне 
пешеходной доступности. 
№ 7 связывает Старый город 
и Заовражье.

СПРЯМИТЬ МАРШРУТ № 19.

— Маршрут на сегодняш-
ний день выглядит непри-
влекательным, и наилучшее 
решение —  его спрямить, что 
приведет к его большей вос-
требованности и логичности. 
Плюс ко всему №  19 будет 
заходить в  Заовражье. Он 
стартует от вокзала —  Кур-
чатова —  Ленина —  Марк-
са —  поворот на круге на 
Гагарина —  Антоненко —  
Славского —  до Борисоглеб-
ской, где его место разворота.

ИЗМЕНЕНИЕ МАРШРУТА № 5.

— Это самый слабый марш-
рут в городе. То есть он везет 
из одного района «Мирный» 
на вокзал. У  маршрута ма-
ленькая зона обслужива-
ния. Что мы предлагаем: путь 
следования маршрута через 
«Мирный», то есть мы его де-
лаем двухсторонним. И далее 
мы его продлеваем на Марк-
са —  Гагарина —  Белкинская, 
где появится остановка ря-
дом с парком. Приблизитель-
но в районе дома № 24.

ОТМЕНИТЬ МАРШРУТ № 21.

— Это далеко не самый за-

груженный маршрут, плюс 
у него нет высокой частоты 
движения. Он ходит приблизи-
тельно раз в 15 минут и возит 
не очень много пассажиров. 
Но. Мы не просто отменяем 
маршрут № 21 —  пропорцио-
нально усиливается № 8.

То есть № 8 станет ходить 
чаще —  интервал движения 
12 маршрут. Маршрут же № 8 
остается без изменений, а для 
пассажиров № 21 пропадает 
по факту проспект Ленина, но 
на этом участке ездит огром-
ное количество маршрутов, 
каждые 2–3 минуты можно бу-
дет сделать пересадку.

По поводу пересадки и не-
обходимости дважды пла-
тить —  если вы пользуетесь 
проездным, вам это по факту 
ничего не стоит, но также во-
прос с бесплатной пересадкой 
для других граждан —  у кого 
нет проездного или тех, кто 
и так имеет право на бесплат-
ный проезд, может решить 
администрация совместно 
с Министерством конкурент-
ной политики Калужской об-
ласти. Сегодня проездной 
стоит 800 руб лей месяц. Под-
черкну, что больше одной пе-
ресадки делать никому не 
придется.

ОТМЕНИТЬ МАРШРУТ № 10.

— Рекомендуем отменить, 
потому что он работает толь-
ко в час пик и сегодня совер-
шает всего пять рейсов утром 
и столько же вечером. Ездит 
он на промзоны. Но для этих 
рейсов предприятию при-
ходится снимать автобусы 

и  водителей с  других 
маршрутов.

Таким образом, транс-
порта городского в пи-
ковые часы становится 
меньше. Рекомендуем 
перевести этот марш-
рут в  статус заказ-
ных —  чтобы не город 
обслуживал, а  пред-
приятия сами заказыва-
ли транспорт.

Автор  
Любовь  

МЕДУШЕВСКАЯ 
immortality737@mail.ru

ИННОВАЦИИ

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

С 1 марта изменилось расписание движения транспорта по маршруту № 21С 1 марта изменилось расписание движения транспорта по маршруту № 21
С 1 МАРТА 2023 ГОДА МАРШРУТ № 21 ЕЗДИТ СЛЕДУЮЩИМ ОБРАЗОМ:

Привокзальная площадь —  Универмаг —  Поликлиника —  
Торговый центр —  Завод «Сигнал» —  Дворец культуры —  
32 мкр-н —  «Дом для Дома» —  пр. Маркса —  ул. Энгельса —  Муз. 
школа —  ул. Калужская —  «Экобазар» —  БЦ «Северный» —  ДСК —  
УАТ —  АЗС —  «Технология» —  ул. Циолковского —  Автостанция —  
ул. Циолковского —  АЗС —  УАТ —  ДСК —  БЦ «Северный» —  
«Экобазар» —  «12 Месяцев» —  ул. Калужская —  Муз. школа —  
ул. Энгельса —  пр. Маркса — «Дом для Дома» —  32 мкр-н —  «Дом 
связи» —  Завод «Сигнал» —  Бассейн —  Поликлиника —  
Универмаг —  гост. «Юбилейная» —  Привокзальная площадь.

МЕЖДУ ПРОЧИМ

ЧЕМ «НАФАРШИРОВАНЫ» ОБНИНСКИЕ АВТОБУСЫ?
Компания «МТС» оборудовала автобусы Обнинска умны-

ми технологиями: валидаторами, цифровыми дисплеями, 
информационными и текстовыми табло, на которых демон-
стрируется название остановок и их голосовое оповеще-
ние, дата, время, различные объявления.

Для маломобильных граждан в  некоторых автобу-
сах НЕФАЗ имеются крепления для инвалидной коля-
ски с дополнительным поручнем и даже есть место для 
собаки- поводыря.

Кроме того, автобусы оборудованы системой видеона-
блюдения, позволяющей водителям безопасно высаживать 
горожан на остановках и закрывать двери без риска для 
пассажиров, а также оперативно предотвращать чрезвы-
чайные ситуации.

— На сегодняшний день мы оборудовали более 70 город-
ских автобусов Обнинска умными датчиками и приборами. 
Такой комплексный подход позволяет добиться впечат-
ляющих результатов в сфере нового уровня качества об-
щественных перевозок. Все приборы изготавливаются 
в России, работают и обслуживаются на базе отечествен-
ной инфраструктуры. Они надежны, понятны и просты 
в использовании, а их функционал можно расширять в за-
висимости от потребностей дорожной обстановки и пас-
сажиров. Умные автобусы в Обнинске —  хороший пример 
того, как технологии могут служить на пользу человека, —  
рассказала директор МТС в Калужской области Алексан-
дра Хахинова.
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ЧЕМ БОЛЬШЕ, ТЕМ ХУЖЕ
Возьмем в пример Калугу, 

там действует порядка двух со-
тен УК. Много ли это для тако-
го города? Весьма. Обнинск тут 
не конкурент, у нас насчитыва-
ется всего несколько десятков 
обслуживающих организа-
ций, все они по большому сче-
ту на виду и всем понятно, кто 
за ними стоит, и можно ли им 
доверять. Конечно, бывали по-
пытки развернуть бурную де-
ятельность новым компаниям, 

но чаще такие идеи не выстре-
ливали и заканчивались ничем. 
Яркий пример —  ООО «ЖКУ», 
которая позже стала УК «Жи-
лищник», после того как 
«ЖКУ» за неоднократное на-
рушение закона освободили от 
управления 61 многоквартир-
ным домом в Обнинске.

Но  пор ой  в ла д е ль ц ы 
управляющих компаний 
и заинтересованные лица на-
чинают переходить все грани-

цы дозволенного.
Подделка подписей, агрес-

сивная агитация, манипуляции 
и даже угрозы —  к этому не 
стесняются прибегать жажду-
щие заполучить дома в управ-
ление владельцы УК.

Давайте по порядку.
В Обнинске есть микрорай-

он «Новый город» —  дома там 
новые и не проблемные. По 
большому счету вся деятель-
ность УК компании в новых 
домах сводится к своевремен-
ной уборке, мелкому ремонту, 
замене лампочек, поддержа-
нию общего порядка. За новые 
дома управляющие компании 
буквально готовы драться.

В «Новом городе» дома об-
служивает дружественная 
застройщику компания «Ин-
фраструктура». Заявки на ра-
боту УК поступают, но на них 
реагируют. Помимо этого ком-
мунальщики стараются  как-то 
сделать жизнь своих жиль-
цов ярче и лучше: устраива-
ют мероприятия, за свой счет 
наряжают дворы к праздни-
кам, организовали отдельный 
чат в мобильном приложении 
по решению срочных вопро-
сов. В общем, всегда на связи. 
Нельзя сказать, что жалоб со-

всем нет, они есть, но все про-
блемы улаживаются быстро.

ВЫНЬ ДА ПОЛОЖЬ
Казалось бы, что может пой-

ти не так?
На «Новый город» внезап-

но начала иметь виды доселе 
незнакомая Обнинску боров-
ская компания ООО «ЖЭКУ Бо-
ровскСтройИнвест». Согласно 
открытым источникам юриди-
ческий адрес у них в Боровске, 
однако недавно они сообщили 
в общедомовой чат, что готовы 
принимать жителей в офисе по 
адресу Бедуинская, 44.

Да, вы все правильно прочи-
тали —  БЕДУИНСКАЯ. Такой 
улицы, естественно, в Обнин-
ске нет и не было никогда, а ее 
название родилось благода-
ря автокорректору на телефо-
не —  он исправил Белкинская 
на Бедуинская. Что меша-
ло сотрудникам УК проверить 
текст перед отправкой —  не-
известно. Впрочем, и после 
отправки объявление не было 
исправлено.

Попасть в новый офис жиль-
цам так и не удалось, хотя не-
которые пытались. Что еще 
интересно, сразу после анон-

сирования адреса в  чате 
стал активно общаться до-
мофонный монополист Сер-
гей Пасынков, офис которого 
и  расположен на «Бедуин-
ской», и предлагать жителям 
установить свое мобильное 
приложение по пользованию 
домофонами. Совпадение?

Еще один немаловажный 
факт —  данная УК уже успе-
ла поработать в  Боровском 
и Малоярославецком районах, 
правда, недолго. И  впечат-
ления у собственников о ней 
остались не самые приятные.

И вот они в Обнинске, прие-
хали покорять «Новый город». 
Среди собственников нашлись 
люди, рьяно поддерживающие 
новую управляшку и громко 
агитирующие за переход к ней. 
Правда, четких аргументов, по-
чему нужно выбрать именно 
ее —  нет.

Но и этой группы людей ока-
залось достаточно, чтобы один 
из домов, которым прежде 
управляла «Инфраструкту-
ра», отошел боровской компа-
нии. Тут важно отметить, что 
голосование за новую УК про-
ходило в очно-заочном режи-
ме и есть веские подозрения, 
что большинство подписей 

НЕДВИЖИМОСТЬ

Кто стучится Кто стучится 
в дом ко мне?в дом ко мне?

СТОИТ ЛИ ДОВЕРЯТЬ ОБЕЩАНИЯМ 
НЕИЗВЕСТНОЙ УПРАВЛЯЮЩЕЙ КОМПАНИИ?

Губернатор Калужской области Владислав 
Шапша заявил о необходимости сокращать 
количество управляющих компаний. Логика 
проста и понятна: доверять управление домом 
собственникам стоит тем компаниям, которые 
имеют хорошую репутацию, вовремя и каче-
ственно выполняют свою работу и находятся 
в прямом диалоге с жителями.

К сожалению, обслуживающих организаций, 
имеющих негативную или отрицательную 
репутацию на территории региона, наберет-
ся достаточное количество, кроме того, неко-
торые владельцы УК, грубо говоря, клепают 
новые компании, которые по факту являются 
теми самыми с плохой репутацией просто под 
другим именем. В итоге мы имеем невероятное 
количество растущих как грибы после дождя 
УК, которые активно пытаются зайти в дома.

Жителей приглашают в офис на Бедунской...смешно, честное 
слово
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подделаны. На данный момент 
жители, чьи подписи были под-
деланы, готовят документы 
для обращения в правоохра-
нительные органы, чтобы вос-
становить справедливость.

ПОЛЧАСА НА ВСЕ ПРО ВСЕ
Сегодня ООО  «ЖЭКУ Бо-

ровскСтройИнвест» наце-
лилась на еще один дом на 
Левитана, 6. Там даже орга-
низовали в  конце февраля 
внеочередное собрание соб-
ственников жилья, на котором 
они должны были проголо-
совать по 12 пунктам: начи-
ная от избрания председателя 
и заканчивая тарифами и из-
бранием новой управляющей 
компании.

Даже самому наивно-
му человеку понятно, что за 
полчаса принять решение 
и проголосовать осознанно 
просто невозможно. Как же 
быть, чтобы не оказаться в ру-
ках бездельников и людей, ко-
торые думают только о том, 
как бы набить свой карман, 
а не об интересах собствен-
ников недвижимости?

Вдумайтесь, существует 
договор на 17 листах, кото-
рый боровская УК вывесила 
на сайте, а  также распеча-
тала для наглядности. Под-
писывать его не требовали 
на собрании —  и на том спа-
сибо, как говорится. Но! 
Можете ли вы, например, 
вдумчиво прочитать 17 стра-
ниц за полчаса? Это же не 
художественная литература, 
а   все-таки серьезный доку-
мент, требующий внимания. 
Откуда взяться сфокусиро-
ванности в подземном пар-
кинге, где все вокруг шумят 
да еще и холодно —  вопрос 
риторический.

ОЧНО ДЛЯ ГАЛОЧКИ
Кстати, подобные очные со-

брания жильцов проводятся 
в некоторых случаях чисто для 
галочки, вернее, чтобы получить 
право организовать заочное. Это 
важно, если речь идет о голосо-
вании. То есть, если на очном со-
брании не набралось достаточно 
голосов, все продолжается уже 
в заочном режиме. А тут откры-

вается великолепный простор 
для всяческого рода махинаций 
типа подделки подписей и даже 
появления мертвых душ в спи-
сках проголосовавших.

Собравшиеся на подземном 
паркинге жители Левитана, 6 
с огромным скепсисом смотре-
ли на происходящее. За двумя 
столами сидели незнакомые 
люди и  спрашивали персо-
нальные данные жильцов —  
просили предъявить паспорт.

— А где будут храниться все 
эти сведения? —  поинтересо-
вались бдительные жильцы.

— В новой управляющей 
компании, —  не отрывая глаз 
от писанины, ответил некий 
мужчина жителям.

— Даже если управляющую 
компанию мы не выберем, 
наши персональные данные 
уйдут неизвестно куда?

— Все по закону! —  пыта-
лись заверить жителей орга-
низаторы собрания.

Однако законность такого 
агрессивного менеджмента 
жителей скорее испугала, чем 
заставила уверовать в чест-
ность новой УК. Люди честно 
заявили, что не хотят сообщать 
свои данные неизвестно кому, 
чтобы потом внезапно не об-
наружить себя в списках долж-
ников или не стать мишенью 
для телефонных мошенников.

СООБРАЗИМ НА ДВОИХ?
В  ходе собрания вскрыл-

ся еще один интересный ню-
анс —  некоторые жители 
сказали, что боятся голосовать 
«против» новой управляющей 
компании.

— Активисты, ратующие за 
смену управляшки, имеют до-
ступ к паркингу, а у меня там 
машина стоит. Что им стоит ее 
поджечь? У меня большие по-
дозрения в плане бескорыст-
ности активистов. Знаю, что 
обычно управляющие ком-
пании обещают горлопанам 
 какие-либо «плюшки»: или за 
коммуналку меньше платить, 
или еще  что-нибудь. В Обнин-
ске уже были случаи поджогов 
в домах, куда рвались новые 
управляющие компании, —  го-
ворит один из собственников.

Но  все-таки хочется надеять-
ся, что до таких прямых угроз, 

порчи имущества и крайних 
мер «активисты» не дойдут. 
Хотя, как знать, на какие дей-
ствия тебя может толкнуть 
жажда заполучить лакомый ку-
сочек в виде нового дома, где 
можно неплохо заработать.

Еще одной монетой в  ко-
пилку сомнений стал ответ 
организаторов собрания на 
вопрос жильцов о количестве 
сотрудников в Управляющей 
компании.

Тут хочется цитировать Ми-
хаила Задорнова и попросить 
читателя набрать воздуха 
в грудь.

Итак, в  ООО  «ЖЭКУ Бо-
ровскСтройИнвест» работа-
ют всего ДВА ЧЕЛОВЕКА! Два! 
Дом на 300 квартир, плюс есть 
еще один дом у них в правле-
нии. И всего ДВА ЧЕЛОВЕКА 
в штате!

Как вам? Нет, на самом деле 
интересно, КАК собственни-
ки другого дома (если пред-
ставить, что все подписи 
настоящие) выбрали вместо 
«Инфраструктуры» с полным 
штатом сотрудников и техни-
кой, сомнительную управляш-
ку с двумя сотрудниками. Ну 
как? Вы можете представить? 
Я —  нет.

— Но, может пять или 
семь, —  быстро добавил оша-
рашенным информацией 
жильцам дома организатор 
собрания.

В общем, люди находились 
в перманентном недоумении 
от происходящего.

ЧТО РАССКАЗАЛ ИНТЕРНЕТ?
Мы не поленились и  по-

искали информацию об 
ООО «ЖЭКУ БоровскСтрой-
Инвест» в Интернете. Итак, 
дата регистрации компании 
6 августа 2020. Несмотря на 
юный возраст, компания уже 
участвовала в  двух арби-
тражных делах и еще в двух 
в качестве ответчика.

Уставной капитал состав-
ляет всего 100 тысяч руб лей. 
Средняя выручка в  отрас-
ли, в  которой работает 
компания —  «Управление не-
движимым имуществом за 
вознаграждение или на дого-
ворной основе» —  20 милли-
онов руб лей.

Генеральным директором 
с 12 августа 2021 года значит-
ся некий Кузнецов Анатолий 
Анатольевич. Он же и учреди-
тель компании.

Еще что интересно, в сети 
можно найти аж четыре вари-
анта написания ООО «ЖЭКУ 
БоровскСтройИнвест».

В Договоре жильцам пред-
лагается доверить управление 
«ООО «ЖЭКУ БоровскСтрой-
Инвест». Но в интернете на 
одном сайте с данными ком-
пании написано «ЖЭКУ БО-
РОВСКСТРОЙИНВЕСТ», на 
другом ООО «ЖэкуБоровск-
стройинвест».

Н а  с а й т е  М и н и с т е р -
ства ЖКХ и  вовсе написа-
но «Управляющая компания 
«Жэкуборовскстройинвест».

Учитывая, что наши бизнес-
мены очень любят играть с на-
званиями, вообще непонятно, 
та ли это компания или дру-
гая. И хотя везде учредитель 
Кузнецов Анатолий Анатолье-
вич, чисто формально офици-

альных данных о  компании 
с названием, которое записа-
но в договоре лично нам най-
ти не удалось.

Не получится ли, что жиль-
цы заключат договор с кон-
торой «Рога и копыта»? И как 
в  реальности пишется на-
звание конторы, обещающей 
следить за многоквартирным 
домом? Независимо от того, 
специально или по невнима-
тельности устроена чехарда 
с прописными и строчными 
буквами в  названии —  это 
вызывает вполне обоснован-
ные подозрения в том, что так 
же невнимательны будут и со-
трудники УК к нуждам своих 
клиентов.

Просто интересно, сколько 
собственников квартир подпи-
шут договор с подобной ком-
панией? Понятно, что читать 
документы, работать с дого-
ворами могут далеко не все, 
но давайте  все-таки внима-
тельно относиться к своему 
имуществу и незнакомцам, ко-
торые предлагают сомнитель-
ные сделки. О том, что закон 
вообще никак не защищает 
собственников квадратных 
метров от корыстных сосе-
дей, которые то решают мусо-
ропровод запаять, то отдаться 
на милость пришлых граж-
дан, мы пока помолчим. Будем 
жить в рамках того законода-
тельства, которое у нас есть, 
и стараться не поддаваться на 
манипуляции и обещания не-
известно кого.

Автор  
Любовь  

МЕДУШЕВСКАЯ 
immortality737@mail.ru

НЕДВИЖИМОСТЬ

Вот так убирает двор боровская УК Вот так убирает двор УК «Инфраструктура»

Жильцов просили передавать личные данные неизвестно кому
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–915–56–
06

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 
автомобилем. Звонить с 11:00 до 

18:00 
89030269636

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР- УЧЕТЧИК с ча‑

стичной работой на улице. 
Требования: внимательность, ак‑
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с людь‑
ми, начальные навыки работы на 

компьютере. Условия: 5/2 т. +7 961 
006–52–27 

Звонить в будние дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:

по результатам 
собеседования.

Требования к кандидату:
III группа по 

электобезопасности;
стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, 
полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»

Адрес: г. Обнинск, ул. Лю-
бого д.10

Тел.: 8‑(484)‑393‑90‑52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на 
адрес  

uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. От-

дел кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

4 марта в 18:00 Коме-
дия интриг и обманов 
«Дуэнья». В главных 
ролях: О. Железняк, 
С. Стругачёв, А. Клюк-
вин. 12+
5 марта в 18:00 Кон-
церт Александра Ма-
линина. 6+
10 марта в 19:00 
Уникальный про-
ект —  группа 
ViVA —  праздничная 
концертная програм-
ма «Только для тебя», 
в которую вой дут по-
любившиеся хиты 
и новые песни. Пять 

настоящих мужчин по-
дарят праздник музыки 
любимым женщинам. 
6+
11 марта в 19:00 Груп-
па КняZz. 12+
14 марта в 15:00 
МХТК представляет 
спектакль «Наш 9Б». 
Режиссёр Г. А. Шевяко-
ва 12+
15 марта в 19:00 Гри-
горий Лепс. 12+
28 марта в 19:00 
Спектакль «Малень-
кие комедии». В ролях: 
С. Шакуров, М. Ароно-
ва, М. Полицеймако.

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

26 февраля 18.00 Из-
раильский политолог, 
писатель, публицист 
Яков Кедми с програм-
мой «Мысли о насущ-
ном». 16+
04 марта 19.00 Соль-
ный Standup кон-
церт Ивана Абрамова 
с программой «Новое 
лучшее». 18+
08 марта 19.00 Рус-
ский классический 
театр балета. Балет 
«Спящая красавица». 
0+
11 марта 18.00 Вечер 
органной музыки. Два 
короля: Орган плюс 
Рояль. 6+
12 марта 12.00 Дет-
ское представление: 
«Надувное шоу Пити-
новых». 0+
17 марта 20.00 Кон-
церт группы «Radio —  
Tapok». Новый 
альбом+ все хиты. 6+
18 марта 18.00 Ми-
ровые рок-хиты 
в исполнении симфо-
нического оркестра IP 
ORCHESTRA под руко-
водством Игоря Поно-
маренко. 6+
21 марта 19.00 Муж-

ское шоу «Дамские 
угодники» с програм-
мой «Женихи пли 
можно посмотреть 
всех». 16+
23 марта 19.00 Кон-
церт заслуженного ар-
тиста России Евгения 
Дятлова в сопрово-
ждении Акадэм квин-
тета под управлением 
Николая Криворуч-
ко. 6+
31 марта 18.00 Каба-
ре-дуэт «Новые рус-
ские бабки» с новой 
программой «Комик-
сссы». 18+
20 апреля 19.00 
Премьера спектакля 
«Джекпот для лю-
бимой» —  роман-
тический детектив. 
(Дмитрий Дюжев, Гла-
фира Тарханова). 16+
23 апреля 18.00 Алек-
сей Брянцев с новой 
концертной програм-
мой «Я загадаю тебя». 
6+
28 апреля 18.00 Ва-
лерий Сёмин с про-
граммой «Привет 
весна, любовь и пес-
ня». 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Касса ГДК работает ежедневно 
с 13.00 до 19.00

Телефон: 8 (484) 393-20-95. 
Сайт ГДК: gdk-obninsk.ru

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.
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Вот уже почти месяц в Малоярославце длится конфликт 
между городским «Водоканалом» и ассенизаторами, 
которые оказывают жителям частного сектора услу-
ги по откачке и перевозке стоков. Восемь перевозчи-
ков на днях обратились по этому поводу в нашу газету. 
К то‑то из них является самозанятым,  кто‑то работает 
в статусе индивидуального предпринимателя, но этих 
людей объединила общая проблема.

УСЛОВИЕ ВЫПОЛНИЛИ, А ЧТО 
ДАЛЬШЕ?

Как они рассказали, все на-
чалось с того, что в июле про-
шлого года представители 
«Водоканала» закрыли для 
частников объект, куда ра-
нее сливались все жидкие 
бытовые отходы. Находится 
это место на улице Турецкой, 
в микрорайоне Маклино.

По словам ассенизаторов, 
в  докладной записке было 
указано, что причиной такого 
решения стало плохое дорож-
ное покрытие.

— Срок действия этого рас-
поряжения указан не был, но 
неофициально нам сказали, 
что если мы хотим работать 
дальше, то должны сделать 
этот участок дороги за свой 
счет. Мы скинулись на асфаль-
товое покрытие и на решетку 
для улова мусора. В общей 
сложности это обошлось в сто 
тысяч руб лей. Однако нас 
ждал еще один «сюрприз» —  
нам ограничили объем слива 
до 180 кубометров в сутки от 
всех перевозчиков. Ранее он 
был неограничен, —  сокруша-
ются ассенизаторы.

А  с  1  января, как они ут-
верждают, с ними разорвали 
договоры. Правда, с их слов, 

при этом не были соблюде-
ны сроки. Согласно догово-
рам ассенизаторы должны 
были уведомить абонентов 
не позднее, чем за месяц до 
прекращения работы. А соот-
ветствующее письмо им «Во-
доканал» направил только 
3 декабря. И то лишь одному 
из восьми перевозчиков.

АССЕНИЗАТОРЫ СЧИТАЮТ, ЧТО 
ОТ НИХ ХОТЯТ ИЗБАВИТЬСЯ

Далее состоялось собра-
ние с участием обеих сторон. 
И ассенизаторы уверяют, что 
им было предложено разо-
рвать данные договоры в до-
бровольном порядке.

— Мы проработали до 
7  февраля и  за январь нам 
выставили счет по старо-
му договору. Значит —  дела-
ем вывод —  он  все-таки был 
продлен. А с 7 февраля пред-
ставители «Водоканала» по-
весили в сливной точке, куда 
мы привозим для сброса жид-
кие отходы, приказ о том, что 
у  кого нет договоров, для 
того въезд туда закрыт, —  
продолжили свой рассказ 
ассенизаторы.

В тот день они приехали туда 
все вместе, но никого не пропу-

стили. В добровольном порядке 
ассенизаторы разрывать дого-
воры не хотят. Они считают, что 
такая ситуация сложилась из-
за того, что малоярославец-
кий «Водоканал» хочет стать 
монополистом на данном рын-
ке и соответственно поднимет 
цены на эти услуги.

— У нас есть информация 
о том, что их уже подняли —  
с 27 руб лей за один кубометр 
слива до 210 руб лей. А если 
быть точнее, то с 86 руб лей до 
210. Они хотят заполучить всю 
клиентскую базу, —  сообщила 
представитель перевозчиков.

«МЫ ВСЕ ДЕЛАЕМ 
В СООТВЕТСТВИИ С ЗАКОНОМ»
Комментируя сложившую-

ся ситуацию, главный инже-
нер малоярославецкого УМП 
«Водоканал» Дмитрий Мель-
ник сказал, что ассенизаторы 
лукавят.

— Ни один из них с заяв-
лением не обратился, что-
бы составить новый договор. 
А старые договоры мы рас-
торгли в связи с тем, что они 
не соответствуют действую-
щему законодательству. Мы 
решили привести все это в со-
ответствие. А бизнесу этот по-
рядок не нравится, они хотят, 
чтобы все было по-старому: 
никаких договоров, не платить 
налоги. А 80% из них —  это 
частные лица, что по закону 
не позволяет нам принимать 
у них отходы, так как это счи-
тается ЖБО (жидкие бытовые 
отходы). Минприроды дало по 
этому поводу разъяснение, 
внесла их в классификатор от-
ходов. Они ищут пути, чтобы 
нас в этом обвинить, хотя мы 
не пишем законы. Не мы же их 
придумываем, —  сказал Дми-
трий Мельник.

Он уверяет, что ассениза-
торы в Малоярославце ра-
ботали как частные лица. 
С его слов, легально оформ-
лены только два или три 
человека.

— Так как у них сейчас бес-
порядок, они от безвыходно-
сти везде ходят и обвиняют 
во всем «Водоканал». Лишь 
бы всячески оставить все как 
было.

— Почему возникла необ-
ходимость перезаключить до-
говоры? —  поинтересовались 
мы у Дмитрия Михайловича.

— Договоры были заклю-
чены не на прием сточных 
вод, а только на водоотве-
дение. Как с обычными або-
нентами, проживающими 
в многоквартирных домах. 
Тем более это ущемляло 
интересы граждан. Кро-
ме того, они, оказывая ус-
луги по перевозке стоков, 
являются транзитной ор-
ганизацией и должны обо-
сновывать свои тарифы. 
А они устанавливают цены, 
кому какие хотят. А это не-
правильно. Почему мы цены 
нормируем, и администра-
ция нам это утверждает, 
а они  кому-то могут за 2 ты-
сячи откачать, а  кому-то за 
5 тысяч, —  ответил главный 
инженер предприятия.

Он также считает, что ассе-
низаторы откачивают отходы 
не только в частном секто-
ре, но и в коммерческих ор-
ганизациях. Например, на 
автомойках.

— При этом они хотят это 
вывозить по цене частного 
сектора, но это неправильно, 
это нарушает законодатель-
ство. Поэтому мы с  учетом 
своих трудозатрат выстави-
ли им цену, чтобы принимать 
стоки. Мы платим зарплату 

сотруднику на КНС, исполь-
зуем электроэнергию. И у нас 
получается, что «Водоканал» 
в убыток работает, —  отметил 
Дмитрий Мельник.

А ЖИТЕЛИ ВОЗМУЩАЮТСЯ!

Ситуация непростая, но как 
теперь из нее выходят жите-
ли частного сектора? Дми-
трий Мельник сказал нам, что 
теперь жидкие отходы из под-
ворий граждан, расположен-
ных в черте города, вывозит 
«Водоканал». В районе эта 
проблема сейчас решается.

Однако жители города 
и района активно пишут об 
этой проблеме в соцсетях. 
К то-то рассказывает, что 
машину для откачки при-
шлось заказывать из Бо-
ровского района,  к то-то 
откровенно заявляет, что 
скоро будет «утопать в соб-
ственном дерьме». По все-
му видно, что люди уже на 
пределе.

Если все так, как рассказы-
вает главный инженер «Во-
доканала», то откуда столько 
недовольных? И почему люди 
вызывают машины из сосед-
них районов? Можем пред-
положить, что они либо не 
знают, что теперь можно об-
ращаться в  «Водоканал», 
либо их не устраивают но-
вые тарифы. В этой ситуации, 
прежде всего, необходимо 
было подумать об интересах 
простых граждан.

А малоярославецкие ассе-
низаторы написали жалобы 
в разные инстанции и теперь 
ждут ответы. Прежде всего от 
прокуратуры и от УФАС.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

Жители Малоярославца Жители Малоярославца 
рассказывают, что рассказывают, что 
«утопают в дерьме»«утопают в дерьме»

7 февраля ассенизаторов Малоярославца сюда не пропустили

До недавнего времени стоки из септиков в частном секторе Малоярославца откачивали 8 
ассенизаторов
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ВЕСЬ МИР —  ТЕАТР

На днях ребята из театральной студии 3 школы стали лауреатами I сте-
пени в городском соревновании театральных кружков школ Обнинска.

НЕФОРМАЛЬНО О КНИГАХ

В Гимназии действует Книжный Клуб. На встречах ученики обсуждают 
произведения за рамками школьной программы. В дружеской обстанов-
ке ребята делятся мнениями о прочитанной заранее книге, дискутируют 
и просто хорошо проводят время.

ЭТО СТРАШНОЕ СЛОВО —  ПРОБНИК!

Пришла весна, а значит, все ближе и ближе подбирается к 11-м классам 
Единый государственный экзамен. В рамках подготовки к нему выпускни-
ки решают множество пробников.

— Я сдаю профиль, обескуражен! —  шутит 11-классник Артем.
В целом, школьники настроены позитивно, ведь они регулярно 

готовятся к экзаменам и рассчитывают на неплохие баллы.

НОВОСТИ

Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ. ОБНИНСКИЙ. КОНТЕНТ.

«ОТЛИЧНаЯ ВОЗмОЖНОСТЬ «ОТЛИЧНаЯ ВОЗмОЖНОСТЬ 
УЗНаТЬ О НаУКЕ И ИСТОрИИ гОрОДа»УЗНаТЬ О НаУКЕ И ИСТОрИИ гОрОДа»
ЧЛЕНЫ мОЛОДЕЖНОгО ПарЛамЕНТа ПОСЕТИЛИ ФИЗИКО-ЧЛЕНЫ мОЛОДЕЖНОгО ПарЛамЕНТа ПОСЕТИЛИ ФИЗИКО-
ЭНЕргЕТИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ И ПОБЫВаЛИ На ПЕрВОЙ В мИрЕ аЭСЭНЕргЕТИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ И ПОБЫВаЛИ На ПЕрВОЙ В мИрЕ аЭС

—  Б ы л о  в и д н о ,  ч т о  р е б я -
та уже состоявшиеся лично-
сти, понимают чего хотят. Это 
действительно будущие лиде-
ры, —  поделился впечатлениями 
от встречи генеральный дирек-
тор АО  «ГНЦ РФ‑ФЭИ» Андрей 
Лебезов.

И именно он пригласил членов Моло-
дежного парламента в институт. Школь-
ники поближе познакомились с атомной 
энергетикой, узнали больше об истории 
института, о его деятельности в насто-
ящем и о планах на будущее.

— Я считаю, что независимо от того, 
как у ребят будет дальше складываться 
их жизнь, они займут в ней достойное 
место. Конечно, нам бы хотелось, чтобы 
они пришли на предприятия госкорпо-
рации «Росатом». Надеюсь, что лет так 
через 10 и на уровне руководства ФЭИ, 
и на уровне других предприятий, и на 
уровне руководства Обнинска мы уви-
дим этих ребят, —  добавляет Андрей 
Лебезов.

У Молодежного парламента есть ко-
митет по экологии, ребята предложили 
сотрудничество с учеными ФЭИ. Дирек-
тор института эту идею поддержал.

Увлекательно и познавательно
Также члены Молодежного парла-

мента посетили первую в мире атом-
ную станцию.

— Атомная электростанция являет-
ся одним из самых узнаваемых мест 
в нашем городе. С нее начал строить-
ся наш прекрасный город. Экскурсия 
по атомной станции —  это как путе-

шествие во времени. В этом здании 
до сих пор летает дух той эпохи. Экс-
курсовод помогает окунуться с голо-
вой в историю этого места. За время 
экскурсии узнала, сколько АЭС вы-
рабатывала электричества, как ра-
ботали механизмы реактора и многое 
другое. Также было познавательно 
пообщаться с директором ФЭИ, было 
интересно узнать, как развивается 
институт со дня его основания. Спа-
сибо организаторам за прекрасную 
встречу и экскурсию, —  говорит Ма-
рия Чеховская.

— Это отличная возможность узнать 
много нового о науке в истории своего 
города. Нам показали видеоролик и фо-
тографии о создании и ранней работе 
станции. По окончании экскурсии каж-
дому выдали интересную книгу с под-
линными записями и схемами ученых. 
Это мероприятие оказалось очень ув-
лекательным и познавательным, —  от-
мечает Рита Алексеева.

А  еще ребята оставили свой след 
в этом историческом месте —  записали 
эмоции в специальной гостевой книге.

В  планах у  Молодежного парла-
мента сделать цикл подобных встреч 
и экскурсий.

— Задача нас, взрослых, создать ус-
ловия для развития наших детей, сде-
лать так, чтобы они возвращались 
в родной город и развивали его даль-
ше. ФЭИ может быть тем предприяти-
ем, которое даст шанс для развития 
каждому нашему ребенку и вырастит 
из каждого хорошего специалиста, —  
считает вице-мэр по образованию Та-
тьяна Волнистова.

В ТЕЛЕГРАМ- КАНАЛЕ И «ВКОНТАКТЕ»

ЧЕМ ЖИВЕТ И ИНТЕРЕСУЕТСЯ СОВРЕМЕННАЯ 
МОЛОДЕЖЬ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ ЕСТЬ В ГОРОДЕ 
И КАК ИХ МОЖНО РЕШИТЬ. ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 

НА СОЦСЕТИ МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 
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С победой в конкурсе 
от «Теди» поздравляем 

нашу постоянную чи-
тательницу Наталью 

Талабанову! Наталья 
любит разгадывать 

кроссворды, осо-
бенно, японские. 
В нашем конкур-
се выигрывала 
уже несколько 
раз.

ВОПРОСЫ № 7
1. Как назвали улицу Белкинская УК из 

Боровска? 
2. По какому адресу загорелась квартира 14 

февраля? 
3. Что преподает лучший педагог Обнинска? 
4. Какая компания оборудовала обнинские 

автобусы валидаторами и другими 
гаджетами? 

5. Как зовут главного тренера ФК 

По горизонтали: 
3. «А …, вся дрожа, так 
и села на ежа» 7. Гер-
бовая сторона монеты 
9. Не знающий страха 
человек 10. Габарит-
ное отношение копии 
к оригиналу 11. Осо-
бый оборот речи 13. 
Фигура пилотажа 14. 
Мужское имя 18. Пол-
ка под потолком 19. 
Стихотворный метр 
20. «Ограда» из мили-
ции на митинге и кон-
церте 21. Длинный 
меч самурая 22. Вза-
имодействие и  пре-
вращения веществ на 
молекулярном и ядер-
ном уровнях 23. Вой-
на, битва

По вертикали: 1. 
Свистать всех на-
верх 2. «Кладовая 
солнца», «Лисичкин 
хлеб» (автор) 4. Круг 
с  делениями на гра-
дусы в  угломерных 
приборах 5. Корочка 
из замёрзшей воды 6. 
Кинорежиссёр Аль-
фред с  триллером 
«Птицы» 8. Порода со-
бак 9. Ваза для песка 
12. Лама-гибрид 13. То 
же, что доброволец 15. 
«У меня в мозгу точно 
гвоздь, будь он про-
клят вместе с  моим 
самолюбием, которое 
сосёт мою кровь, со-
сёт, как змея» (фами-
лия персонажа одной 
из комедий Чехова) 
16. Насмешливое дви-
жение рта 17. Искатель 
философского камня 
20. Приток Амура
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Ответы №6
1. 630;

2. Константин 
Бочинин;

3. Юрист;

4. 121 тысяча;

5. В Минск.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!



Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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